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В соревновании в честь XXIII 
съезда КПСС высоких пока
зателей добивается коллектив 
цеха № 1 Тбилисского станко
строительного завода имени 
С. М. Кирова. В авангарде 
предсъездовского соревнования 
идут передовые токари этого 
цеха Б. Шпетишвили (на сним
ке слева) и Н. Сафронов. Смен
ные задания они систематиче
ски реализуют на 130—140 про
центов. добиваются высокого 
качества выполняемых работ, 
экономят значительное количе
ство металла и материалов.

Фото Е. Сусуникашвили.

О Д БО Р. расстановка и ( 
воспитание кадров — ‘ 
важнейший вопрос | 
партийной работы. Пар-; 

тия придает ему ог
ромное значение. Ра- 

,богА с кадрами приобретает осо
бую; значимость на современном 
этапе развития, когда, осущ ествля
ются радикальные меры по даль
нейшему улучшению руководства 
хозяйственным и культ у р н ы  м 
строительством.

В. И. Ленин учил, что главное 
в организационной работе —  под
бор людей и проверка исполнения. 
Это. ленинское указание лежит в 
основе решений октябрьского 
(1964 год) и последующих Плену
мов ЦК КПСС, проекту Директив 
XXIII съезда КПСС по пятилетне
м у плану развития народного хо
зяйства СССР на 1 9 6 6 -т  1970 го
ды. Им неуклонно руководствуют
ся  в своей практической деятель
ности партийные организации на
шей республики.

На состоявшемся на днях XXIII 
съеЗде Компартии Грузии подчер
кивалось, что успех, любого дела 
решают люди, кадры. Поэтому 
Партийные организации республи
ки • постоянно занимаются ' таким 
важным ^Участком бргайизациопйо- 
паі$иЙн<Ж работы , как подбор, 
расстановка и воспитание кадров.
•. Раббта с • кадрами — узловой 
вопрос Деятельности партийных 
организаций, главнейш ая их з а 
бота. Они проводят плодотворную 
работу ггй укреплению  дисципли
ны во всех звеньях партийного и 
государственного Аппарата, . на 
всех участках общественного про
изводства. всемерно повышают 
ответственность кадров за пору
ченное им дело. • ‘

Новым Шагом по пути совер
шенствования этой работы служит 
постановление Центрального Ко
митета КПСС и Совета Министров 
С ССР «О дальнейшем улучшении 
системы повышения квалификации 
руководящих кадров колхозов и 
совхозов и специалистов сельского 
хозяйства».
* В нашей республике многое сде
лано для укрепления партийных, 
советских и хозяйственных орга
нов хорошо подготовле н н ы м и, 
идейно закаленны ми кадрами, спо
собными организовать массы, ув
лечь их за  собой, мобилизовать на 
достижение новых успехов. Орга
низаторские способности кадров с 
новой силой проявились в эти дни, 
когда повсеместно широко развер
нулось соревнование за. достойную 
встречу X X III съезда КПСС.

З а  последнее время, указы ва
лось на XXIII съезде Компартии 
Грузии, улучш ился качественный 
состав работников на всех участ
ках партийного, государственного 
и хозяйственного строительства. 
Так, например, из 229 секретарей 
обкомов, горкомов и райкомов пар
тии 223. человека, то есть 97 ,3  про
цента. имеют высшее образование, 
в том числе партийно-политиче
ское. Из 9 .874  секретарей первич
ных . партийных, организаций выс
шее и среднее образование имеют 
9 .056  человек, или 91,7  процента.

Свою работу с кадрам и  заметно 
активизировала Тбилисская город
ская  'Партийная организация. До
статочно сказать . ..чіо все секре
тари райкомов партии, председа
тели райисполкомов и их замести
тели, около 9 8  процентов руко
водящих работников партийных 
комитетов имеют высшее образо

вание. Среди них много специали
стов народного хозяйства. В ходе 
прешедших недавно отчетов и вы
боров значительно укрепился со
став секретарей первичных пар
тийных организаций.

Пополнился новыми силами из 
числа молодежи и состав коман
диров производства. Например, в 
Ленинском районе — крупнейшем 
промышленном районе города— 47 
руководителей промышленных,

ность лучш е решать задачи, свя
занные с ростом производства, 
улучшением качества и снижени
ем себестоимости продукции, вос
питанием людей в духе высоких 
коммунистических идеалов.

Успехи в работе с кадрами оче
видны. Но вместе с 1 тем нельзя 
не видеть ошибок и промахов, ко
торые имеются в этом важном 
деле.

На партийных конференциях,
транспортных и строительных о р - ; прошедших недавно в республике, 
ганизаций из 51 имеют высшее на XXIII съезде Компартии Гру- 
техническое образование. Неплохо |зии приводились факты, свидетель- 
обстоит дело и с командирами ствующие о наличии серьезных не
среднего звена. Более 70 процен- достатков в подборе, расстановке и 
тов начальников цехов; смен, у ч а ;! воспитании кадров. Кое-где .преда- 
стков, мастеров Л— люди- С вы с-. ётфя забвению требование о вы- 
шим или,- со средним Спецйаль-' движении кадров по деловым и по- 
ным образованием. Iлитическим качествам. Нет-нет, да

Городской и районные комите-1и; дают 0 се° е знать семействен- 
ты партии, первичные партийные !ность’ 'землячество, родство. Не 
организации ■позаботились о си- г изжиты случаи, когда провинив- 
стематической и планомерной уче-1шихся работников переставляют с 
бе кадров. В городе работает ш и -; места на место, и они годами вер- 
рокая сеть кружков и курсов, г д е ітятся иа «Руководящей орбите», 

І люди учатся, повышают свою ква-1нанося я е л у  огромный ущерб.
лификацию. Периодически прово
дятся теоретические семинары и

Весьма поучительным являет-, 
ся такой пример. За  провал ра-

конферёнции по важнейшим эко- "боты неоднократно снимался с
| номяческим вопросам.' актуальным 
проблемам коммунистиче с к о г о  
строительства.

занимаемых должностей комму
нист Ш. Тодуа. Это не помешало, 
однако,- назначить его директором 

Обучению и воспитанию кадров \ Сухумского - комбината строитель-
в значительной мере способству- ных материалов. Но и здесь он

1 показал себя как  плохой руково
дитель, не умеющий работать с 
людьми. И обком партии снова 
вынужден был освободить его от 
занимаемой должности.

В работе с кадрами имеются

ют годичные курсы по повыше
нию уровня экономических зна- 

і ний, созданные в республике. На 
них учатся руководящие работ- 

; ники предприятий промышленно
сти. транспорта и строительства.
С ноября прошлого года такие недостатки в Хашурском, Ахмет- 
курсы работают, в частности, в і ском, Хулойском и некоторых дру- 
Тбилиси. Кутаиси, Батуми, Суку- гих райкомах партии.

На практической работе, в гуще

с о б ы т и я

Золотая медаль мира— 
В. В. Николаевой- 

1 Т е р е ш к о в о й
Золотая медаль мира имени 

Ж олио Кюри — высшая н а
града Всемирного Совета Ми
ра -—  вручена 9  марта первой 
женщине-космон а в т у, члену 
президиума Советского коми
тета защ иты  мира В. В. Ни
колаевой-Терешковой. Этой на
грады она удостоена за  выда
ющиеся заслуги в деле сохра- 

. нения мира. ......
Героиню космоса сердечно 

| поздравили президент-коорди- 
: натор Всемирного Совета Мира 
И забелла Блюм, председатель 
Советского комитета защиты 
мира Н. С. Тихонов, летчик- 
космонавт СССР В. М. Кома
ров и другие.

Все женщ ины нашей плане- 
: Т.ы, сказала И забелла Блюм, 
восхищаются и гордятся по
двитом Николаевой-Терешковой, 
доказавш ей, что женщина, как 

;іи. мужчина, может быть перво
открывателем космоса. -

. '  (Корр. ТАСС).

Советско-турецкая 
торговля развивается
АНКАРА, 10 -марта. (ТАСС). 

Торговые отношения Турции с 
Советским Союзом развиваются 
благоприятно, как и политиче
ские отношения, заявил в интер
вью корреспонденту Анатолийско
го агентства министр иностранных 
дел Турции Чаглыянгиль.

Отметив, что в прошлом году 
объем торговли между' Турцией и 
СССР возрос по сравнению с 
предыдущими годами в два раза, 
Чаглыянгиль сказал, что в целях 
дальнейшего расширения торгов
ли турецкая сторона совместно с 
находившейся здесь осенью прош
лого года советской делегацией 
обсудила возможности закупки в 
СССР машин и оборудования для 
строительства ряда промышлен
ных предприятий.

Н о в о е  с у д н о  
под флагом СССР
БЕРЛИН. (ТАСС). Государствен

н ы й  флвг Советского Союза взвился 
сегодня, над новым судном , поетро- 
енЬым на верфях Внсмара. Новое 
судно, получивш ее название «А ка
демик К урчатов», предназначено 
для научно-исследовательских работ 
в полярных и тропических водах. В 
коипе лета оно выйдет в первое 
длительное плавание.

МИТИНГ В САНТЬЯГО-ДЕ-КУБА
ГАВАНА.' !0 марта. (ТАСС), 

/большим массовым . миіннгом б 
столице провинции Орйенте/— 
Сантьяго-де-Куба' ‘завершил свою 
работу 4:й..^национальный п,ле-. 
нум Фел?рациіс кубинских жен- 
,шин На Этом митинге присут
ствовали , в качестве почетных . г о 
стей;, делегация -соде-тских женщин, 
прибывшая на Кубу , на праздно-; 
вацие Международного женского 

,!дйя. представители женщин Л а 
тинской Америки, а также Наино-.' 
натьного фронта освобождения 
Южного Вьетнама.

С 'большой речью -на митинге

выступила .председатель федера
ции Вйльма Эсяин, Она расска
зала Собравшимся" 6,у, решениях 
Пленума; /  разработавшего обшир
ную программу", участия женщин в 
общественном >  производстве, в 
частности в сельскохозяйственных 
работах. - . •.

На митинге ѣкСтутгил .такж'е 
один кз представителей -посоль
ства Национального фронда ос
вобождения Южного Вьетнама' 
н’а- Кубе Лй 'В ан  Сау. поблаго
даривший кубинских женщин 'за 
выражение срйиДариоетн с борь
бой южновьетнамского народа.

О

ВЫСТУПЛЕНИЕ ЖАКА ДЮКЛО
П АРИ Ж ,, 10 марта. (ТАСС) 

Член ЛоЬитбюрд ФКП Жак. Дюк
ло, выступая по радиостанции 
•Европа-1», заявил, что демарш де 
Го.&р относительно статуса аме
риканских, войск во Франции впол
не оправдан, но является недоста
точным, Предложения французско

го правительства, отметил он, не 
\ ставят под вопрос сам договор о 

НАТО. Жак Дюкло сказал, что 
Французская компартия; выступа
ет против Сеѳероатлрнтическогп 

’ союза, хотя , и не ставит ато усло
вием д ля  совместных действий с 

; социалистической партией и дру- 
і г ими левыми партиями.

ми. Рустави. Они помогают руко
водящим кадрам овладевать эко
номическими знаниями, успешнее 
бороться за осуществление реше
ний сентябрьского Пленума ЦІі 
КПСС.

Постоянная забота о кадрах, их 
росте и совершенствовании дает 
партийным организациям возмож-

народных масс рождаются и ра
стут замечательны е кадры. Пар
тийные организации обязаны про
являть неослабную заботу об этих 
людях, выдвигать их на руково
дящие должности, оказывать по
вседневную помощь и поддержку.

Есть хорошо подготовленные, 
опытные люди и в Самтредском 
районе. Они заняты  как в про
мышленности, так  и в сельском 
хозяйстве. М ежду тем райком 
партии робко выдвигает их на са 
мостоятельную работу. Он, види
мо, считает нормальным, что из 
26 председателей колхозов 19 не 
имеют высшего специального об
разования, что должной подготов

ки не имеет значительное число 
руководителей, занимающих но
менклатурные должности.

Интересы дела требуют, чтобы 
партийные организации смелее 
выдвигали на руководящ ую  рабо
ту способную молодежь, правиль
но соблюдали требование о соче
таний старых и молодых кадров, 
привлекали к активной деятель
ности женщин. Надо помнить, что 
это — непременное условие даль
нейшего развития промышленно
сти и сельского хозяйства, увели
чения производства материальных 
и духовных благ.

Задача партийных организаций 
состбит в том., чтобы воспитывать 
к^арЫ в духе честности и прин
ципиальности, критики и само
критики, непримиримости к  не
достаткам, всемерно развивать у 
них чувство нового. Надо учить 
людей в  новых условиях работать 
по-новому, вести реш итель н у ю 
борьбу с местничеством и други
ми вредными тенденциями.

Кадры —  основа основ всех на
ш их успехов. О т того, как  они ра
ботают, Зависит расцвет экономи
ки и культуры республики, осуще
ствление задач, определенных про
ектом Директив X X III съезда 
КПСС по пятилетнему плану, ре
шениями X X III съезда Компартии 
Грузии. Вот почему необходимо, 
чтобы партийные организации за 
ботливо растили, учили и воспиты
вали кадры, по-деловому помога
ли им овладевать ленинским стн 
лем руководства.

Теплые солнечные дни стоят в  Абхазии. Многие хозяйства присту
пили к весенним полевым работам. На плантациях и полях колхозов и 
совхозов полным ходом идет пахота, вносятся в почву минеральные 
удобрения. , ,

Одними из первых к весенним работам приступили колхозники сель
скохозяйственной артели имени Орджоникидзе села Алахадзы Гагрско- 
го района.

Колхозные механизаторы заняты внесением в почву минеральных 
удобрений.

Н а  - с н и м к е :  внесение суперфосфата на полях колхоза имени Ор
джоникидзе села Алахадзы.

Фото И. Чохонелидзе. (Фотохроника ГрузТАГа).

Н А В С Т Р Е Ч У
X X II I  СЪЕЗДУ КПСС

У С П Е Х И  А В И А Т О Р О В
Борясь за  достойную встречу 

XXIII съезда КПСС, личный со
став Грузинского управ л е н и я 
гражданской авиации взял на се
бя повышенные обязательства. 
Эти обязательства выполняются 
с честью. ••

В трех первых кварталах прош-

ИЗ СЭКОНОМЛЕННОГО

БАТУМИ. (Корр. кЗари Восто
ка»), 200 керосиновых плит и бо
лее одной тонны кровельной че
репицы выпустил из сэкономлен
ного металла с начала нынешнего 
года Батумский механический за
вод.

— Это, —  говорит главный ин
женер завода Е. Абджиди, — наш 
первый успех в  соревновании, на
чатом по почину москвичей и ле
нинградцев. Достигнут он за счет 
совершенствования технол о г и и  
производства и, в частности, пу
тем внедрения рационального рас
кроя декапира и кровельной ли
стовой стали, разработанного тех
ническим отделом предприятия.

Коллектив завода успешно реа
лизует свои обязательства, кото
рые предусматривают в  нынеш
нем году изготовить из сэконом
ленного металла 2.500 керосино
вых плит, 10 тонн кровельной че
репицы и много других изделий.

лого года авиаторы Грузии выхо
дили победителями во всесоюзном 
социалистическом соревновании.А 
на днях из Москвы поступила ра
достная весть — коллектив управ
ления и в четвертом квартале по
бедил во всесоюзном соревнова
нии и получил денежную премию.

На месяц раньше срока были с 
превышением выполнены все по
казатели государственного плана 
воздушных перевозок 1965 года— 
завершающего года семилетки.

Успешно выполняются задания 
и в первом году пятилетки.

Все усилия авиаторов Грузии 
теперь направлены на выполне
ние государственнцро плана воз
душных перевозок первого квар
тала 1966 года ко дню открытия 
XXIII съезда Коммунистической 
партии,

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР

Строго соблюдать социалистическую законность 
и принципы внутриколхозной демократии

Президиум Верховного Совета 
Грузинской ССР проверил состоя
ние соблюдения социалистической 
законности н принципов внутри
колхозной демократии исполкома
ми Ванского, Лагодехского, Мцхет- 
ского и Хобского районных Советов 
депутатов трудящихся и" Отметил, 
что в этом направлении проводит
ся определённая работа.

“Вместе с тем Президиум Вер
ховного Совета республики отме
ти л /ч т о  в этих районах грубо на
рушаются социалистическая закон
ность и принципы колхозной демо
кратии.

Общие собрания в ряде колхо- 
з о в "Мц^етского района проводятся 
при, отсутствии кворум а/ Так, на 
оощеН собраний в селе Дзалиси, 
рассматривавшем вопрос о приеме 

, а  члены колхоза, присутствовало 
лишь 1о,5 процента общего числа 
членов артели .. На собрании чле
нов колхоза сёла Мухранй этого

Имеются факты незаконного взи
мания штрафов с колхозников за 
различные наруш ения. З а  1965 

год в-колхозе села М ухрани Мцхет- 
ского района ош трафовано 134 
колхозника, или 8 ,8  процента об
щего числа членов артели. Прав
ление колхоза имени М. Горького 
села Вардисубани Лагодехского 
района оштрафовало некоторых 
колхозников на 50  рублей каж
дого. Правление колхоза «Сакарт- 
вело» села Апени того ж е района 
за неявку на работу оштрафовало
4 колхозников на 10 рублей и ка
5 трудодней каждого, а 28  кол
хозников — на 5 трудодней каж 
дого за  неявку на собрание.

Колхозы . іагодехского района 
для пожилых и подростков непра
вильно-установили в качестве обя
зательного минимума 100 трудо
дне?!. '

Руководители ряда колхозов 
Ванского, Лагодехского, Мцхетско- 

ж е-района, на котором рассматри- го н хобского районов системати- 
вались вопросы о-состояний, обра- 1 нески нарушают положение о кас- 
ботки садов и виноградников,- щ а-\ <-.е взаимопомощи членов колхоза, 
значении пенсии .к о ^ ^ з н ^ к а м . 'И.К11равление колхоза села Сагурамо 
приеме в члены колхоз^-,/#?:-ДцЮА , Аіцхетского района выдало колхоз- 
членов артели присутствовало все- НИкам из фонда кассы взаимопо- 
го 4 0 0 ,; /  . - ‘ /  мощи, минуя руководство кассы,

Частр вопросы, входящие в $ом-/  69  центнеров зерна,
петенцию общих собраний, рёша-1 Правления некоторых 'колхозов
ются на заседаниях правлений к о л -; проверенных районов нарушают 
хозов. Так, в .колхозах сёл 'Тоба* | Указ Президиума Верховного Со- 
ннёри, Бзвани и Зеиидари Ванско-1 вёта С С С Р от 11 января 1955 го- 
го района на заседаниях правлений, I да «О б ответственности за  потра- 
минуя ббшие со.брания, расёматри- а д  посевов колхозов и совхозов», 
вались и'Утверждал^ис'ь нормы -'вьн [ рассылая материалы в отношении 
оаботки трудодней на ІШ У  год и виновных лиц не сельским г » '* -работки тру, 
даж е вносйЛись некоторые кзме 
иенйя в правила внутренйёгб рас
порядка.

Есть такж е случаи, когда воп
росы, входящие в компетенцию об
щего собрания и заседания прав
ления, единолично реш ает предсе
датель правления. Например, пред
седатель колхоза имени Комсомо
ла села Нирвели; Х орги.' Хобского 
района тов. Б. Ш ургая, не сооб
щив об этом общему собранию, 
вывел из состава членов артели 
колхозника,,переехавш его на жи
тельство в другой район. По его 
ж е единоличному распоряжению 
некоторым колхозникам были уве
личены приусадебные участки,

Ц Ѵ  Сове
там, а товарищеским судам.

Имеются недостатки и в работе 
ревизионных комиссий. Они не си
стематически проверяют хозяйст
венную и финансовую деятель
ность колхозов, соблюдение Уста
ва, состояние организации труда и 
трудовой дисциплины.

В колхозах Ванского района в 
течение года ревизия проводилась 
лишь по два раза — проверены 
результаты  хозяйственно-финансо
вой деятельности за первое полу
годие и за прошедший год. В кол
хозах имени Дзержинского села 
Цоднискари и имени газеты  «П рав
да» села Карсубани Л агодехского 
района ревизия проведена лиш ь по

одному разу , а в колхозах сел 
Ульяновка, Вардисубани и Пона 
на протяжении 1965 года ревизия 
вовсе не проводилась. Редко про
водятся ревизии в колхозах сел 
Саджиджао, Ноджихеви, Ш уа-Ква- 
лони Хобского района, Ксовриси 
и Сагурамо ЛІцхетского района.

Недостатки, имеющиеся в рабо
те колхозов проверенных районов, 
являю тся, в основном, результа
том того, что исполкомы Советов 
депутатов трудящ ихся, производ
ственные управления сельского хо
зяйства, постоянные комиссии по 
сельскому хозяйству и органы про
куратуры недостаточно изучают 
состояние соблюдения .социалисти-1 
ческой законности и принципов 
колхозной демократии в колхозах, 
не принимают должных мер к уст
ранению имеющихся а  этом деле 
недостатков.

Президиум Верховного Совета 
Грузинской С С Р поручил исполко
мам Ванского, Лагодехского, 
Мцхетского и Хобского районных 
Советов депутатов трудящ ихся пе
риодически проверять деятельность 
колхозов и принимать необходи
мые меры к устранению выявлен
ных недостатков; добиться того, 
чтобы в дальнейшем не имели ме
ста случаи нарушения принципов 
внутриколхозной демократии и со
циалистической законности. Сов
местно с органами суда и проку- 

; ратуры  провести мероприятия по 
оказанию юридической помопйі 
руководящим - работникам колхо
зов: через постоянные комиссии 

; по селбскому хозяйству и соблю- 
; дению социалистической законно
с т и  усилить контроль и помощь 
правлениям колхозов в соблюдении 
установленных норм колхозного 
производства и укреплении трудо
вой дисциплины среди к о л х о зн и 
к о в ; ■ помогать кассам взаимопомо
щи колхозов в их работе, не до* 
пускать вмеш ательства правлений 
колхозов в их права.

Особое внимание следует уде
лять строгому соблю дению  правил 
землепользования в колхозах, не 
допускать выделения членам арте
ли и лишения их приусадебных 
участков, исключения из артели 
или освобождения колхозников в

связи с переездом в другой район 
на постоянное жительство без по
становлений общих собраний.

Исполкомам местных Советов 
депутатов трудящ ихся и районным 
производственным управлениям 
сельского хозяйства предложено 
добиться того, чтобы общие собра
ния членов колхоза и заседания 
правлений проводились регулярно; 
широко привлекать колхозников к 
управлению производством, разви
вать их творческую инициативу и 
активность.

Принять меры  к тому, чтобы ре
визионные комиссии колхозов еже
квартально проводили докумен
тал ьн ы е ревизии и для устранения 
выявленных недостатков результа
ты ревизий вносили на рассмотре
ние общих собраний членов кол 
хоза.

М инистерству сельского хозяйст 
ва Грузинской С С Р поручено осу
щ ествлять контроль за  правиль
ным и неуклонным проведением 
в колхозах республики Устава 
сельскохозяйственной артели, пе
риодически изучать деятельность 
колхозов и за м е ч а т ь  мероприятия 
по устранению  недостатков.

Органы прокуратуры  призваны 
усилить надзор за  соблюдением 
колхозами социалйстической за
конности, систематически обобщать 
практику применения действующе
го советского законодательства в 
колхозах и в случаях необходимо
сти входить с представлениями 
Советы депутатов трудящ ихся.

М естным Советам депутатов 
трудящ ихся поручено периодиче
ски рассматривать на сессиях 
заседаниях исполкомов вопросы 
состояния соблю дения социалисти 
ческой законности и внутриколхоз
ной демократии.

П резидиум Верховного Совета 
Грузинской С С Р поручил редакци 
ям республиканских и районных 
газет, Государственному комитет 
Совета Министров Грузинско.. 
С С Р по радиовещанию и телевиде
нию периодически освещ ать воп
росы соблюдения внутриколхозной 
демократии. Устава сельскохозяй 
ственной артели  и осуществления 
социалистической законности.
—  (ГрузТАГ)*

СО РЕВНУЮ ТСЯ

ВИНОГРАДАРИ
М А ЯКО ВСКИ . (К орр. «Зари  

В остока»), Теплые солнечные 
дни стоят в районе.

В хозяйствах район? полным 
ходом идут весенние полевые р а 
боты. Ш ироко развернулись они 
и на плантациях Варцихского 
виноградарского совхоза. Рабо
чие совхоза взяли обязательст
во ко дню открытия X X III съ ез
да КПСС полностью закончить 
весенние работы. Н а всех 38 7  
гектарах здесь уж е закончили 
глубокую  вспаш ку в меж ду
рядьях . На 150 гектарах прове
ли  окапывание почвы вокруг р а 
стений и внесли 70 тонн мине
ральны х удобрений.

Особенно хорошо работают 
виноградари агроучастка, кото
рым руководит К. Гиоргадзе. 
П ередовые рабочие М. Пера- 
дзе, В. М амисашвнлн, Д . Бак- 
радзе и другие взяли  обяза
тельство среднюю погектарную 
урож айность винограда довести 
до 100 центнеров.

СЛОВО АХАЛШЕНЦЕВ
Коммунисты, все колхозники арте

ли имени Калинина села Ахалшени  
Батумского района добиваются вы
соких результатов на каждом участ
ке сельскохозяйственного производ
ства. На всей площади — 247 гекта
ров чайных плантаций у ж е  произве
дена перекопка почвы, внесены ми
неральные удобрения. Передовые 
бригады, которыми руководят ПІ. 
М икеладзс, Н . Л ом инадэе, Ч. Кон- 
целидзе, успеш но ведут шпалерную  
подрезку чайных кустов. Ахалшен- 
цы взяли обязательства собрать в 
атом сезон е 1.050 тонн сортового ли
ста вместо 990 тонн по Плану,

А . БАРАМ ИДЗЕ, 
секретарь партбюро колхоза име
ни Калинина села Ахалш ени  
Батумского района.

Четвероногие космонавты 
продолжают полет

ѵ Н а исходе ш естнадцаты е суткй 
полета собак Ветерок и Уголек 
н а  спутнике «Космос-110».
, Условия ж изн и  ж ивотны х оста
ю тся таким и  ж е, к ак  и в первы е 
дни. Регулярно поступает- пищ а, 
содерж ание кислорода и углекис
лого газа в  воздухе, температура 
воздуха, влаж ность и давление 
поддерж иваю тся в строго задан 
н ы х  пределах, состояние ж ивот
ны х по-преж нему « вполне удо
влетворительное. Об этом свиде
тельствую т данные, поступающие 
по телеметрическим  каналам  
(пульс, ды хание, электрокардио
грамма и др.), а  так ж е наблюде
н ия  за  собаками во врем я теле
визионны х сеансов. З а  истекш ие 
дни накоплен больш ой экспери
ментальны й м атериал, подверга
ю щ ийся в  настоящ ее врем я об
работке и анализу.

У никальны й эксперимент, про
водимый в  космической лабора
тории «Космос-И0», продолжается.

. . (ТАСС).
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Речь тов. Ш. Е.Бухрйшвили
Председатель исполкома Тбилисского городского Совета 

депутатов грудящихся
Товарищи!
Ироект Директив X X III съезда 

КПСС по пятилегнему плану раз
вития народного хозяйства С ССР 
на 1966 — 1970 годы, одобрен
ный ф евральским  Пленумом ЦК 
Ы ІС С  и опубликованный для  все
народного обсуж дения, вы зы вает 
у  советских людей законную  гор
дость.

П роект Директив предусматри
вает всестороннее развитие эконо
мики всех советских республик, и в 
их числе -~ дваж ды  орденоносной
1 рузинской Советской Социалисти
ческой Республики.

З а  годы Советской власти была 
осущ ествлена коренная перестрой
ка культуры  и экономики нашей 
республики и ее столицы — Тби- 
лиси.

Только за  1959 — 1965 годы 
все государственные организации 
и ж илищ ностроительны е коопера
тивы в Тбилиси сдали в эксплуа
тацию 1 .390 .000  квадратны х мет
ров жилой площ ади. В новых до
мах благоустроенные квартиры  по
лучили более 4 0 .0 0 0  семей тби
лисцев. Д лина водопроводной сети 
увеличилась на 45 процентов, ка
нализационной сети — на 6 8  про
центов. П оявились новые отрасли 
городского хозяйства — газиф ика
ция и теплоф икация. Тбилиси по
лучил новый вид транспорта — 
метрополитен.

Успехи велики. Но ещ е более 
широкие перспективы раскрыты 
перед тбилисским городским хо
зяйством в новой пятилетке.

В предложениях исполкома гор
совета по проекту пятилетнего пла
на развития тбилисского городско
го хозяйства на 1 9 6 6 — 1970 годы 
по всем источникам ф инансирова
ния только по линии исполкома 
горсовета предусматриваю тся капи
тальны е влож ения в  разм ере 
4 6 8 .2 9 7 .0 0 0  рублей.

Значительно расш ирится город
ское ж илищ ное строительство за 
счет государственны х капитало
вложений и ж илищ но-строитель
ных кооперативов, зам етно увели
чится этаж ность ж илы х домов. 
С равнительно с истекш ими пятью  
годами на развитие коммунально
го хозяйства средств будет израсхо
довано на 32  процента больше.

В предлож ениях по проекту п я 
тилетнего плана развития тбилис
ского городского хозяйства на 
1966 — 1 9 7 0  годы исполком Тбил* 
горсовета наметил сдать в  экс
плуатацию  по всем источникам 
финансирования 2 .1 2 5 .0 0 0  квад
ратных метров ж илой площ ади, 
или в 1.8 раза  больш е, чем за  про
шедшие пять лет.

В основу увеличения жилищ но
го строительства в 1 .8  раза поло
жен рост количества населения 
столицы республики к концу пяти
летки до 8 9 5  тысяч человек про
тив 823  ты сяч на 1 января 1966 
года. К вадратура жилой площ ади 
на душ у населения возрастет в 
1970 году до 8  квадратны х м ет
ров вместо 6 .9 5  квадратны х мет
ра на 1 января 1966 года.

В наш ем древнем  городе 
пока еще много домов, построен
ных в прошлом веке и находящ их
ся  в аварийном состоянии, кото
ры е надо снести. В месте с тем у з
кие. извилисты е и зачастую  с боль
шим подъемом улицы  старой ча
сти города не могут обеспечить 
нормального н безопасного движ е
ния транспорта и пешеходов, требу
ют реконструкции и, следователь

но, увеличения жилищного строи
тельства.

Исходя из этого, исполком Тбнл- 
горсовета депутатов трудящ ихся 
считает, что предложения, пред
ставленные Государственному пла
новому комитету республики в 
проекте плана жилищного строи
тельства Тбилиси на 1 9 6 6 — 1970 
годы, минимальны, и мы надеем
ся, что Совет Министров Грузин
ской С С Р при составлении пяти
летнего плана развития народного 
хозяйства Грузинской С С Р у4тет 
просьбу исполкома.

Д ля удовлетворения растущих 
потребностей на хозяйственно-пи
тьевую воду предусмотрено расш и
рить действующие водопроводы в 
Арагвинском ущ елье.

Больш ое внимание должно быть 
уделено строительству Тбилисско
го метрополитена. Д ля заверш ения 
в текущ ем году строительства пер
вой очереди метрополитена Совет 
Министров республики должен вы 
делить необходимые средства, обо
рудование и материалы, а  в план 
1966 — 1970 годов должно быть 
внесено строительство второй оче
реди Тбилисского метрополитена.

В нашем городе недостаточно ве
дется школьное строительство. В 
текущ ей пятилетке должно быть 
построено 4 9  школ.

В еще более незавидном поло
жении находится обслуживание де
тей дош кольными учреждениями. 
По установленным нормам, в  до
ш кольные детских учреждениях 
города в настоящ ее время должно 
быть 5 7 .5 1 0  мест, а  мы имеем 
лишь 2 2 .3 4 0  мест, или же в 2,5 
раза меньше. -

На протяжении пятилетки пре
дусм атривается построить 113 
детских дош кольных учреждений, 
и количество мест к  концу 1970 
года составит 37 .940 .

В пятилетке предусматривается 
построить новые и расширить дей
ствующие лечебные стационары 
на 2 .170  коек.

Кроме выделенных государст
венных капиталовложений, на раз
витие отстаю щ их отраслей Тби
лисского городского хозяйства боль
шую помощь могут оказать нам 
министерства и ведомства, круп
ные промыш ленные предприятия и 
организации за счет тех средств, 
которые будут перечислены на ж и
лищное строительство и социаль
но-культурные мероприятия от при
былей.

Проект Директив X XIII съезда 
КПСС по пятилетнему плану р аз
вития народного хозяйства СССР 
полностью отраж ает интересы со
ветского народа. Осуществление 
нового пятилетнего плана ещ е бо
лее укрепит содружество социа
листических стран, увеличит обо
ронную мощь нашей Родины, ещ е 
больше повысит авторитет Совет
ского Союза на международной аре
не.

Вношу предложение одобрить 
проект Директив XXIII съезда 
КПСС по пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства СССР.

От имени большого отряда ра
ботников тбилисского городского 
хозяйства заверяю  Центральный 
Комитет КП Грузии, что каждый 
из нас, не ж алея  сил, будет тру
диться на своем посту, чтобы с 
честью выполнить новый пятилет
ний план. (Аплодисменты).

Речь тов. В. Г. Нижарадзе
У п р а в л я ю щ и й  т р е с т о м  « Г р у зг и д р о э н е р г о с т р о й »

Товарищи! Созыв ХХШ  съ ез
да Компартии Грузии и приближ а
ющееся открытие Х ХШ  съезда 
КПСС вы звали новый трудовой 
подъем среди строителей Ингури- 
ГЭС.

Как известно, в конце января 
нынешнего года был осущ ествлен 
перепуск реки Ингури через строи
тельный тоннель и откры т фронт 
пли разработки котлована под 
фундамент 270-метровой арочной 
плотины. Эта первая серьезная 
производственная победа яви
лась знаменательны м событием в 
кизнн коллектива строителей. На 
ю здравительные телеграм м ы  ПК 
-СП Грузии и Совета М инистров 
Грузинской С С Р и М инистерства 
жергетйки и элекгрнф  и к а ц и и 
ЗССР они ответили ещ е более 
ірѵжной работой, и я рад доло- 
кііть съ езду , что двухмесячный 
ілан нынеш него года строители 
ИнгуриГЭС выполнили на Ю 4.7 
процента и взяли обязательство 
Реализовать задание первого квап- 
-ала 1966 года но дню открытия 
XXIII съ езда  КПСС.

Самоотверж енно работаю т опыт
ные инж енеры , возглавляю щ ие 
:троительные управления. — тт. II. 
Зм ух вари. Г. Цулеискири. А . Цно- 
Зиладзе. Г. Чубинидзе. передовые 
эабочнё О. Блнадзе, В. Квеквеска- 
эи и многие другие.

В нынешнем году перед нами 
стоят больш ие задачи. План строи- 
гельиых работ увеличен в 2 раза 
по сравнению  с минувшим годом 
и рассчитан на освоение 40  млн. 
рублей. А н 1970 году объем ра- 
Зот возрастет до 76 млн. рублей. 
По эти задачи  нам по плечу.

Товарищи! Проектом Директив 
X X III съезда КПСС по пятилетие- 
му плану развития народного хо
зяйства С С С Р  на 1 9 6 6 - 1 9 7 0  го
ды предусмотрен ввод в действие 
первых очередей ИнгурскоП. На- 
махванекой и Варцихской ГЭС и

Речи печатеюісв по сокращенной 
стенограмме.

доведение мощности Тбилисской 
ГРЭС до 96 0  тысяч киловатт. И 
хотя у нас впереди пять лет — 
надо сегодня ж е думать о сроках, 
уплотнять время. Развитие элек
троэнергетики для нашей республи
к и -п р о б л е м а  номер один. Поэтому 
в пуске ГЭС важно выиграть не 
только год, но даж е месяц, неделю.

В связи с этим мне хочется оста
новиться на некоторых вопросах, 
которые лимитируют нормальный 
ход строительства электростанций. 
Например, в  текущ ем году сл е 
дует начать подготовительные ра
боты по Намахвансной и Варцих
ской ГЭС, но для этого надо выде
лить необходимые средства, ибо в 
1967 году трудно будет сразу 
развернуть работы по сооруже
нию основных объектов.

Н есмотря на то, что прошло уже 
два месяца с  начала нового года, 
строительство ИнгуриГЭС ещ е не 
получило никаких механизмов,
оборудования и автотранспорта по 
плану 1966 года.

П нынешнем году надо закон
чить техническое перевооружение 
строительства ИнгуриГЭС. дать 
нам достаточное количество горно
проходческого оборудования, авто
транспорта. бульдозеров с тем, 
чтобы обеспечить безусловное вы
полнение государственных зада
ний.

Необходимо отметить, что до 
сих пор нам не дали техническо
го проекта И нгуриГЭС, вследствие 
чего нет окончательных решений 
по больш инству основных вопро
сов. Эго обстоятельство затруд
няет финансирование и планиро
вание строительства, тормозит р а 
боты, приводит к ненужным спо
рам меж ду строителями, проекти
ровщ иками. дирекцией и предста
вителями Стройбанка.

С каждым годом все больший 
размах приобретает строительство 
Иигурекой гидроэлектростанции.
Для успешного выполнения задач, 
поставленных нашей партией и 
правиіельством , нам необходимо 

I все больше рабочих рук.
1 Больш ую  помощь нам оказывает

комсомол Грузии, который считает 
строительство ИнгуриГЭС своим 
родным делом и направляет на 
стройку сотни юношей и девушек.

Я хочу воспользоваться присут
ствием руководящих товарищей 
из районов и городов нашей рес
публики и попросить их от имени 
всех рабочих, служащ их и инже

нерно-технических р а б о т н и к о в  
строительства ИнгуриГЭС, чтобы 
они активнее помогали нам в обес
печении стройки рабочей силой.

Товарищи! Борясь за успешное 
выполнение и перевыполнение про
изводственных заданий и планов, 
партийные, хозяйственные, проф
союзные и комсомольские органы

строительства ИнгуриГЭС и всего 
треста «Грузгидроэнергострой» 
совместно с  трудящимися, Зугдид- 
ского. Гэльского и Цаленджнхско- 
го районов сделают все для того, 
чтобы ответить на отеческую забо
ту партии новыми успехами в тру
де на благо нашей великой Роди
ны. (Аплодисменты).

Р е ч ь  т о в .  М. Б. Г в и н д ж и л и я
Министр сельского хозяйства Грузинской ССР

Товарищи! В докладе Г. Д. 
Джавахишвили говорилось о том. 
что, наряду со всеми отраслями 
народного хозяйства, на пути но
вого мощного подъема стоит и на
ше многоотраслевое сельское хо
зяйство. Осуществление решений 
мартовского Пленума ЦК КПСС 
позволило улучш ить организаци
онную и хозяйственную деятель
ность колхозов и совхозов рес
публики. поднять их экономику.

В настоящ ее время в республи
ке имеется 20») государственных 
хозяйств и питомников, из них 82  
совхоза созданы  после 1957 года, 
в основном, на базе экономически 
слабых колхозов.

Сейчас совхозы располагают бо
лее чем 83 0  тысячами гектаров 
земли. И з них сельскохозяйствен
ных угодий более 60 0  тысяч гек
таров. а свыш е 70 тысяч гектаров 
занимают многолетние насажде
ния, удельный вес которых в об
щественном хозяйстве будет еж е
годно возрастать.

Если 1964 год совхозы респуб
лики закончили с убытком в 8 
миллионов 38 0  тысяч рублей, то 
1965 год заверш или с прибылью в 
10 миллионов 200 тысяч рублей: 

если в 1964 году совхозы получи
ли из республиканского бюджета 
14 миллионов рублей для преодо
ления прорыва в оборотных сред
ствах, то в 1965 году — лишь 2.5 
миллиона рублей, и те были пол
ностью покрыты из средств,', пред
назначенных для министерства. 
Таким образом, совхозы впервые 
сумели закончить хозяйственный 
год без получения средств нз 
бюджета.

Многие совхозы вышли в р я 
ды передовых хозяйств и доби
лись хороших показателей. Это 
А цкурский молочно - плодовый, 
Руисболойский и Качаганский ово- 
щ е-молочные, Гардабанский пло- 
дово-овоЩной, Алванский овце- 
племенной. Самгорский племенной. 
Самгорский молочный. Цихис- 
дж варский и Мохейский животно
водческие, Сартичальский овоще
молочный и многие другие сов
хозы.

Хорошо работает большинство 
чайных, виноградарских и цитру
совых совхозов. И все ж е надо 
сказать, что значительная часть 
хозяйств все ещ е убыточна.

Это результат того, что руково
дители совхозов занимаются хо
зяйственными делами без знания 
дела, не знаю т важных вопросов 
экономики, и что главное, многие 
из них не знают цены рублю.

А цкурский молочно-плодо в ы й  
совхоз был создан на базе эконо
мически слабого колхоза. Во гла
ве его с  1961 года стоит тов. Н. 
С ардж веладзе. Несмотря на слож 
ные условия, хозяйство успешно 
выполняет план производства про
дуктов и в течение последних лет

работает рентабельно. 1965-й хо
зяйственный год совхоз закончил 
с прибылью в 131.400 рублей. На
ходящийся приблизительно в тех 
ж е условиях Аднгенский овоще
молочный совхоз (директор тов. 
С. Зазаш вили) сильно отстает, не 
выполняет плана производства про
дуктов сельского хозяйства и 1965 
год закончил с убытком в 139.500 
рублей.

Так же неудовлетворительно ра
ботают и закончили 1965 год с 
большими убытками Тнанетский 
животноводческий (директор тов.
Горелаш вили), Занатский свино
водческий (бывший директор тов. 
Телия) и некоторые другие сов
хозы.

Необходимо в нашей работе 
уделять основное внимание вопро
сам рентабельности совхозов. Ду
мается, что там. где есть все ус
ловия для рентабельного ведения 
хозяйства, с директоров и главных 
специалистов совхоза нужно стро
го спрашивать в случае заверш е
ния хозяйственного года с убыт
ками.

С целью улучшения руководст
ва совхозами в республике созда
ны специализированные тресты. 

Они ведут большую работу. Од
нако им надо оказать, существен
ную помощь на местах, без чего 
тресты  не выполнят стоящих перед 
ними задач. В некоторых районах 
имеют место недоразумения. Р аз 
уж  тресты разрабатываю т совхо
зам планы, финансируют их и ру
ководят ими непосредственно, счи
тается, что только тресты  и отве
чают за создавш ееся положение в 
совхозах, а районные управления 
сельского хозяйства и исполкомы 
райсоветов за него не отвечают.

Думаю, необходимо, чтобы рай
онные партийные, советские и хо
зяйственные организации оказы ва
ли совхозам повседневную по
мощь.

На основе решений мартовского 
Пленума ЦК КПСС в нашей стра
не идет больш ая подготовительная 
работа к предстоящему III Всесо
юзному съезду колхозников. Съезд 
примет новый образцовый Устав 
сельскохозяйственной а р т е л и .  

Это — большое событие в жизни 
колхозного крестьянства.

Министерство сельского хозяй
ства осуществило в колхозах ряд 
мероприятий по искоренению на
рушений Устава сельхозартели. Но 
нужно признать, что не все еще 
сделано: в некоторых районах име
ются ф акты  грубого нарушения 
требований Устава, низка тру
довая дисциплина. Кое-где не ве
дется систематическая работа для 
выявления нарушений и не прини
маю тся меры  против виновников 
этих нарушений.

Нужно в период подготовки к 
предстоящему съезду колхозников 
усилить работу по ликвидации в 
колхозах имеющихся нарушений и 
установить в этом деле полный 
порядок, в корне пресекать случаи 
расхищения колхозного добра и 
растрат.

Несколько слов об использова
нии земель. Часты случаи, когда 
не полностью используются полив
ные земли, не придерживаются 
правил полива, имеют место слу
чаи непроизводительного исполь

зования поливной воды в первую 
очередь для  полива приусадебных 
участков. Только этим можно объ
яснить. что значительная часть хо
зяйств все еще получает с полив
ных земель низкие урожаи. В ми
нувшем году в Гардабанском. Са- 
гареджойском и Сигнахском райо
нах оказались неиспользованными 
около 5 тысяч гектаров поливных 
земель.

В 1965 году в республике с по
ливных земель было получено в 
среднем с гектара 14.1 центнера 
зерна. Из них 19,7 центнера ку
курузы  и 11,8 центнера пшеницы. 
Кроме этого, по 90 центнеров ово
щей. 347 центнеров сахарной 
свеклы и другой продукции.

Это низкие цифры, и они гово
рят о том, что средний урожай с 
поливных земель не намного вы
ше, чем с неполивных, и отстает 
от данных средней урожайности по 
республике.

Для наведения порядка в этом 
деле необходимо, чтобы местные 
партийные и советские органы ока
зывали колхозам и совхозам боль
ше помощи.

Нынешняя теплая зима в зна
чительной мере облегчила работу 
труженикам сельского хозяйства. 
Во многих районах хорошо ис
пользовали благоприятную погоду 
и на высоком уровне провели ра
боты по подготовке почвы, обра
ботке садов и виноградников. Кол
хозы и совхозы, в основном, гото
вы к весеннему севу и заверш е
нию в агротехнические сроки дру
гих сельскохозяйственных работ.

От имени большой армии ра
ботников сельского хозяйства хо
чу заверить делегатов XXIII съ ез
да Компартии Грузии, что земле
дельцы нашей республики сдела
ют все для того, чтобы с честью 
выполнить задания родной Комму
нистической партии, и в первом го
ду пятилетки порадуют Родину 
богатым урожаем, знесут достой
ный вклад в строительство ком
мунизма в нашей стране. (Апло
дисменты).

Р е ч ь  т о в .  Г. С. В а ш а к и д з е
М инистр строительства Грузинской ССР

Товарищи!
Проект Директив XXIII съезда 

КПСС по пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства СССР
на 1966 — 1970 годы предусматри
вает осущ ествление больших задач 
в области капитального строитель
ства. Это — задачи наиболее эф ф ек
тивного использования капиталь
ных вложений, обеспечения ввода 
в действие новых производствен
ных мощ ностей, жилых домов и 
других объектов в короткие сроки 
с наименьшими затратами при вы
соком качестве строительных ра
бот.

Больш ое внимание в проекте 
Директив уделяется повышению 
уровня индустриализации строи
тельства путем широкого внедре
ния комплексно-механизированного 
процесса монтажа зданий и соору
жений.

В настоящ ее время, по поруче
нию Совета Министров республи
ки, Госстроем разрабатываю тся 
мероприятия по усилению в пред
стоящ ие годы строительства жилых 
домов из деталей заводского изго
товления. В частности, на 1907 год 
в Тбилиси намечается строитель
ство высотных каркасно-панельных 
и крупнопанельных домов завод
ского изготовления. Трест «Тбил- 
стройиндустрия* и « Г л а в т б и л -  
строй* за  короткий срок смогли 
на тбилисских заводах железобе
тонных изделий организовать вы
пуск восьмиэтажных крупноблоч
ных домов в количестве, обеспечи
вающем выполнение плана теку
щего года.

Однако следует признать, что 
Министерство строительства, не
смотря на некоторое улучшение 
показателей своей работы, все же 
осталось в большом долгу перед 
такими отраслям и промышленно
сти. как черная и цветная метал
лургия. неф тяная промышленность, 
машинос гроител ьная промышлен
ность. промыш ленность строитель
ных м атериалов, лесная, бумажная 
и деревообрабатывающ ая промыш
ленность. пищевая промышлен
ность.

Ііак известно, решением ПК КИ 
Грузин и Совета Министров рес
публики в системе М инистерств 
строительства организованы тре
сты стройиндустрии и строймсха- 
цизации. Опыт работы показал, что 
создание этих трестов дало поло
жительные результаты  — увели

чился выпуск железобетонных из
делий на действующих заводах, 
стали лучш е использоваться строи
тельные механизмы. Однако пред
стоит еш е провести большую рабо
ту в целях полного удовлетворения 
потребностей строительных орга
низаций министерства со стороны 
трестов строительной индустрии и 
механизации.

Планом текущего года по Ми
нистерству строительства преду
смотрен ввод в действие до 500  ты
сяч квадратных метров ж илья, т. е. 
на 40  процентов больше, чем в 
1965 году. Также возрастет про
грамма жилищного строительства 
и в последующие годы нынешней 
пятилетки. Выполнить этот объем 
работ в установленные сроки не
возможно без соответствующего 
быстрого развития индустриальных 
баз. Учитывая это. Министерство 
строительства в текущем году осу
щ ествляет мероприятия по выпус
ку сборных конструкций на дей
ствующих полигонах и домострои
тельных комбинатах в объеме 283 
тысяч квадратных метров жилья, 
что составляет около 6 0  процентов 
общего плана жилищного строи
тельства.

В результате мер. принятых А д
жарским обкомом партии. Госстро
ем республики и строительным 
трестом .\<) 5 заканчивается рекон
струкция Батумского домострои
тельного завода и его специализа
ция на изготовлении элементов 
здании школ, детских садов и ча
стично жилых домов. Общая мощ
ность комбината составит 25 тысяч 
кубометров сборного железобетона.

Капитальные вложения в нашей 
республике ежегодно возрастают. 
Соответственно растет н 'объем 
строительно монтажных работ, осу
ществляемых Министерством стро
ительства. Так. если в 1960 году 
объем строительных работ, выпол
няемых министерством, составлял 
109,3 миллиона рублей, то в 1966 
году этот показатель увеличится в 
1,7 раза. Для успешного выполне
ния плана капитального строитель
ства в текущем году необходима 
четкая и ритмичная работа всех 
управлений, трестов и аппарата 
Министерства строительства, вновь 
созданного Управления монтажных 
и специальных строительных работ 
при Совете Министров Грузинской 
ССР. Н аряду с этим больше вни
мания н нуждам и запросам строи-.

телей должны проявлять заказчи
ки, проектные институты и Мини
стерство промышленности строи
тельных материалов республики. 
Мы имеем в виду то обстоятель
ство, что в деле обеспечения строи
тельства технической документаци
ей, технологическим оборудовани
ем, материалами, в финансирова
нии строительства все еш е имеют
ся недостатки, В ряде случаев на
рушаются сроки начала работ из- 
за несвоевременного освобождения 
заказчиками территории строитель
ства. Например, до настоящего 
времени по этой причине нет воз
можности развернуть строительст
во на 67  объектах, включенных в 
план текущего года.

Успешная работа строительных 
оріанизаций во многом зависит от 
качества нроентно-Ъіетной доку
ментации и соблюдения с ро к о в  ее  
поступления. К сожалению, прихо
дится отмечать, что некоторые про
ектные организации все е щ е  н е  не
сут ответственности за некачест
венные проекты и несвоевремен
ную их разработку.

Кроме этого, при составлении 
проектно-сметной документации не 
учитываются отраслевые нормы 
расхода материалов.

Известно, что успех дела в ко
нечном счете решают люди, их 
труд. Поэтому вопросы закрепле
ния кадров квалифицированных ра
бочих, их правильного воспитания, 
забота о создании им хороших про
изводственных и бытовых условий, 
систематическое повышение квали
фикации. вопросы экономическою  
образования, безусловно, будут в 
центре внимания Министерства 
строительства, его трестов и уп
равлений.

Намеченные мероприятия по 
дальнейшему усилению экономиче
ского стимулирования строительно
го производства, предоставлению 
организациям большей хозяйствен
ной самостоятельности, повышению 
роли прибыли в строительстве и 
созданию материальной заинтере
сованности работников помогут нам 
успешно решить многие сложные 
вопросы капитального строитель
ства.

Многотысячный коллектив стро
ителей республики всецело под
держивает проект Директив по пн- 
тилетнему плану и приложит все 
силы, знания и опыт для выпол
нения больших и почетных задач. 
(Аплодисменты).

Речь тов. В. С. Кварацхелия
Первый секретарь Зугдидского райкома КП Грузии

Товарищи!
Под руководством и с помощью 

партийных организаций трудящ ие
ся Зугдидского района в прошлом 
году проделали значительную ра
боту по дальнейшему развитию 
всех отраслей народного хозяйст
ва и улучшению культурно-быто- 
вого обслуживания населения. 
План выпуска валовой продукции 
промышленные предприятия вы
полнили на 100,2 процента. Вме
сто предусмотренной продукции 
на сумму 46 .152  тысяч рублей они 
выпустили ее на сумму 46 .274  
тысячи рублей.

З а  последние два-три года в 
строй вступили новые предприя
тия — чайная фабрика, винный, 
пивной, дрожжевой заводы, завод 
древесной массы, хлебокомбинат.

Значительные успехи достигну
ты и в сельском хозяйстве. Ус
пешно выполнено годовое задание 
по заготовке сортового чайного 
листа. Собрано и сдано промыш
ленности 23.770 тонн чайного 
сы рья, вместо предусмотренных 

планом 23 .765  тонн,
В настоящ ее время главным яв

ляется не только количество, но и 
качество произведенной продук
ции, ее  себестоимость и получен
ная прибыль. Однако в этом отно
шении у нас положение все ж е не
завидное. Н ачать с того, что мы 
допустили повышение себестоимо
сти чая. Из 28 колхозов района 
только 6 добились запланирован
ного уровня себестоимости цент
нера листа.

Дорого обходится производство 
зерна и продуктов животноводст
ва.

Партийные организации должны 
возглавить творческую активность 
тружеников села, со знанием де
ла руководить увеличением произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов. как можно быстрее ликви
дировать недостатки в этом деле.

Делегатам съезда известно, что 
на реке Ингури строится крупней
шая в Закавказье электростанция. 
За  пять лет с начала строитель
ства грузинские энергетики вы
полнили большие работы, а в ян
варе текущ его года они перекры
ли Ингури, и в настоящее время 
она течет по строительному тон
нелю длиной 520  метров. Тем са
мым высвобождена строительная 
площадь, на которой долж на быть 
воздвигнута одна из самых высо
ких арочны х,плотин в мире.

По проекту Директив XXIII 
съезда КПСС предусматривается 
ввести в действие первую оче
редь Ингѵрской гидроэлектростан
ции к 1970 году. В этом году дол
жно быть выполнено вдвое боль
ше строительно-монтажных работ.

чем в прошлом. Однако положе
ние, которое в настоящ ее время 
существует на ИнгуриГЭС, и ны
нешние темпы работы не отвечают 
большим задачам , намеченным 
проектом Директив пятилетнего 
плана. Строительство испытывает 
острый недостаток в механизмах и 
автотранспорте, значительная часть 
действующих механизмов требует 
срочной замены.

Следует принять реш итель
ные меры к бесперебойному снаб
жению строительства ИнгуриГЭС 
необходимым транспортом и ме
ханизмами.

За  последние годы немало сде
лано для  развития Зугдидского го
родского хозяйства, тем не менее 
коммунальное хозяйство Зугдиди 
находится в совершенно неудовле
творительном состоянии.

Затягивается строительство Ре* 
чхо-Цхирского водопровода. Мед
ленными темпами ведутся работы 
по прокладке городской канали
зации. начатые еще в 1961 году. 
Мы просим руководство «Груз- 
гидроэнергостроя» учесть вто по
ложение и ускорить работы.

В проекте Директив ХХШ  
съезда КПСС указы вается, что 
в новой пятилетке надо будет на
чать мелиоративные работы на 
площади 90  тысяч гектаров Кол
хидской низменности. В этом от
ношении необходимо осуществить 
большие мероприятия в Зугднд- 
ском районе, где Колхидская низ
менность занимает 28 ты сяч гек
таров.

С  этой целью мы просим Цент
ральный Комитет Компартии Гру
зни и Совет Министров республи
ки утвердить представленный на
ми проект, согласно к о т о ро м у  в 
колхозах района, располагающих 
избыточно-влажными землями, в 
19 6 6 — 1970 годах должны быть 
выполнены мелиоративные работы 
в объеме 478  тысяч рублей, а 
осушение трех тысяч гектаров мас
сива внесено в план 1 9 6 8 — 1969 
годов

Трудящ иеся района в обстанов
ке производственного и политиче
ского подъема готовятся к встре
че XXIII съезда родной Коммуни
стической партии. Все шире раз
вертывается социалистическое со
ревнование за  досрочное выполне
ние планов первого года новой пя
тилетки.

От имени 6  тысяч коммунистов 
и всех трудящ ихся района заве
ряю X X III съезд Компартии Гру
зии, что мы с честью выполним 
все задания партии и  внесем 
достойный вклад в дело создания 
материально-техни ч е с к о й  базы  
коммунизма. (Аплодисменты).

Речь тов. Р. Р. Цвали
Вице-президент Академии наук Грузинской ССР

Товарищи! Как в проекте Дирек
тив Х ХШ  съезда КПСС, так и в 
докладе председателя Совета Ми
нистров Грузинской С СР тов. 
Г. Д. Джавахишвили большое ме
сто уделено науке. Это вполне за
кономерно.

В проекте Директив КПСС ска
зано: «Ускорить научно-техниче
ский прогресс на основе широкого 
развития научных исследований и 
быстрого использования их резуль
татов в производстве и внедрения 
изобретений».

В проекте Директив указаны  те 
научные направления, развитию 
которых должно быть уделено глав
ное внимание в новой пятилетке. С 
основными народнохозяйственными 
задачами, перечисленными в проек
те Директив, совпадают и планы 
научной работы нашей Академии, 
Это — показатель того, что Акаде
мия наук Грузии стоит на верном 
пути, ее деятельность отвечает 
требованиям времени, и в новой 
пятилетке станет ещ е более пло
дотворной.

Проект Директив требует суще
ственным образом повысить эф
фективность научных исследований 
и ускорить внедрение их резуль- 
т е т о в  в производство.

Но именно вопросы внедрения 
все еще не урегулированы. В под
тверждение этому можно привести 
множество примеров.

Так, в Институте химии давно 
уже ведутся исследования по ис
пользованию смоляного Липтобио- 
л и та— рабдописсита Ткибульского 
м е с т  орождения в производстве 
пластмасс. Лабораторные работы 
по получению термореактивных, 
т. н. рабдописсито-феноловых по
рошков. были заверш ены еще 
шесть лет тому назад. Но, к сожа
лению, на обсуждения, преодоле
ние недоверия и многих других 
бюрократических барьеров понадо
билось целых шесть лег. Только в 
1965 году была пущ ена опытно
производственная установка на 
Кутаисском литопонном заводе. В 
текущей пятилетке предполагает
ся построить завод, который будет 
производить в год тысячи тонн 
пресс-порошка. Экономические рас
четы показывают, что себестои
мость рабдописснтовых пресс-по
рошков на 30  процентов меньше 
фенопластов соответствующей мар
ки. Исходя из этого, завод, произ
водящий пресс-порошок, может 
дать в год миллионы рублей эко
номии. Вот и видно, какой значи
тельный убыток понесен из-за за
тягивания внедрения научных раз
работок. Такой завод можно было 
построить на 3 —4 года раньше.

Трудности, связанные с внедре
нием научных результатов, нано
сят большой ущ ерб н техническо
му прогрессу. Надо издать новый 
государственный закон, который 
будет содействовать внедрению 
научных разработок. Дело следу
ет наладить так, чтобы не научные 
институты просили производство

внедрять новшества, а само произ
водство было заинтересовано в 
новых научных разработках.

Сейчас сущ ествует новая науч
ная служба информации в виде 
институтов информации. Необхо
димость быстро получать инфор
мацию вызвала такж е множество 
симпозиумов и научных конферен
ций, которые в настоящее время 
проводятся повсюду.

Без соответствующей научно- 
технической информации нельзя 
достичь технического прогресса. 
Информация имеет огромное зна
чение для инженеров, непосредст
венно заняты х на производстве. Они 
должны быть в курсе нового, дол
жны эффективно применять по
следние достижения науки. Но. к 
сожалению, наши технические кад
ры не всегда располагают доста
точным временем для получения 
такой информации. В еще худших 
условиях находятся те специали
сты, которые оторваны от научных 
и технических центров, техниче
ских библиотек и не имеют воз
можности принимать участие в об
суждении тех или иных вопросов 
на научных конференциях, симпо
зиумах, совещаниях.

Это, конечно, не может не ска
зы ваться отрицательно на техни
ческом прогрессе. В связи с этим 
весьма закономерно было бы по
ставить вопрос о создании инсти
тута усовершенствования инжене
ров, который помогал бы специа- 
листам-практикам повышать свою 
квалификацию.

Столица нашей республики пре
вратилась в крупный научный 
центр. Это, конечно, отрадно. Но 
практика показала, что необходи
мо создание научных учреждений 
и в других городах республики — 
в Кутаиси, Гори. Батуми, Цхинва
ли, Рустави и Сухуми. Это сыгра
ло бы положительную роль в об
щем подъеме культуры этих горо
дов, наложило отпечаток нз их об
лик. Полагаю, что эти города и 
многие другие вполне подходят для 
научной работы. Все они располо
жены близко от Тбилиси. Создание 
там научных учреждений не связа
но было бы со сложностью в уп
равлении и координации.

В новой пятилетке Академия на
ук Грузин ставит своей целью по
высить эффективность исследова
ний в научных учреждениях, вести 
их в более тесной связи с производ
ством. Следует всячески содейст
вовать максимальному развитию 
исследований в процессах управле
ния машинной математики и вне
дрению их результатов в народное 
хозяйство, создать условия для уг
лубления исследований в биологии 
и биофизике. Особое внимание на
до уделить воспитанию новых на
учных кадров н обеспечению высо
коквалифицированными специали
стами новых научных учреждений. 
(Аплодисменты).
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программа н а ш е г о  г о с т я
ШІІІІІІІШШОІІ

СОВЕТОВАТЬСЯ С ПРОИЗВОДСТВЕННИКАМИ
Все эти обстоятель

ства намного снижаю т 
эффективность нашего 
производства. Ее уве-

О Б С У Ж Д 4 Е . М
ПРОС.КТ ЛИРЕ.КТИВ

X X I I I  С Ъ Е .3 Л  А  КПСС
П О  Н О В О М У

ПЯТИЛЕТНЕМУ ПХ4НУ

В проекте Директив X X III съез
да КПСС ставится задача обеспе
чить правильное сочетание центра
лизованного планового руковод
ства с развитием хозяйственной 
инициативы и самостоятельности 
промыш ленных предприятий, ре
шительно улучш ить систему мате
риально-технического снабжения.

Большое внимание этим вопро
сам было уделено и на X X III съез
де Компартии Грузии.

Курс, взяты й партией на улуч
шение руководства экономикой 
страны, безусловно, приведет к 
значительному подъему эфф ектив
ности производства.

Кутаисский электромеханиче
ский завод уже в 1964 году достиг 
уровня производства и произво
дительности труда, намеченных на 
конец семилетки.

ГІо контрольным циф рам  семи
летки объем производства должен

был увеличиться в 2,2 раза. Ф ак
тически он вырос в 2,5 раза, а 
производительность труда — в 1,8 
раза. В условиях освоения новых 
видов электротехнических изде
лий 60 процентов прироста вало
вой и товарной продукции достиг
нуты за  счет роста производитель
ности труда. Завод является высо
корентабельным предприятием.

Но эфф ективность хозяйствен
ной деятельности завода бы ла бы 
намного больше, если бы н е с е р ь 
езные недостатки в ее планирова
нии и развитии. По нашему мне
нию, основной недостаток плани
рования заклю чается в том, что 
перспективные и годовые планы  
в значительной мере не увязы ва
ются меж ду собой. Более того, ут
вержденные годовые планы  завод, 
как правило, получает к  началу 
планируемого года, а  план мате

риально-технического снабжения 
составляется на 5—6 месяцев 
раньше. В большинстве случаев 
это вы зы вает неувязку между пла
нами производства и материаль
ного обеспечения, создает значи
тельны е дополнительные трудно
сти для  завода.

С 1960 года завод специализиро
ван на выпуске крупны х электри
ческих машин, электробуров, по
груж ны х электродвигателей и по
гружных электронасосов для  неф 
тяной и газовой промышленности.

Коллектив завода в сравнитель
но короткий срок сумел перейти 
от изготовления менее сложной 
продукции к выпуску этих, особо 
слож ны х изделий. Уже в 1963 году 
удельный вес новой продукции до
стиг 55 процентов всего объема 
выпускаемой продукции.

О днако с тех пор достигнутый

личение в первую очередь связано 
с ростом удельного веса специали- 

уровень специализации произвол- зированного производства, с луч-

Добыча, транспортировка, 
использование

Колхозы Аджарии в минувшем 
году вывезли с нашего завода и 
внесли на плантации 27.696 тонн 
торфяных удобрений при плане 
26 тысяч тонн. А Цихисдзирский, | 
Чаквский. Мухаэстатский цитру-1 
совые, Цецхлаурский чайный и 
другие совхозы п о т р е б о в а л и  
столько сверхпланового торф а,> 
что завод едва мог удовлетворить 
их заявки. Всего же хозяйства 
вывезли на свои плантации около 
60 тысяч тонн торфяных удобре
ний.

Еще больше возрос спрос на 
удобрения в нынешнем году! План 
на январь и февраль предусматри
вал реализацию восьми тысяч 
тонн продукции, но фактически 
колхозы и совхозы Аджарии вы
везли более 11 тысяч тонн.

Для того, чтобы полнее удо
влетворить потребность сельского 
хозяйства в торфе, необходимо 
оказать нашему предприятию 
серьезную помощь. Между тем, 
батумский участок треста «Кол- 
хидстрой* еще в 1965 году дол
жен был подготовить заводу для 
разработки 100 гектаров торфя- 

. ника, но работа эта до сих пор 
не завершена. Правда, во всем 
виннть колхидстроевиев нельзя. В 
значительной мере работы затя
нулись из-за серьезных ошибок 
проектировщиков.

Плохо идет строи т е л ь с т в о  
складских помещений для хране
ния аммиачной воды и минераль
ных удобрений. Мы надеялись к 
нынешнему году получить поме
щения на 1.000 тонн минеральных 
удобрений и 600 тонн аммиачной 
воды. Надежды эти, однако, не 
оправдались, что ставит под серь
езную угрозу выполнение плана 
1966 года.

У нас есть обширные резервы. 
Для того, чтобы полностью их 
использовать, необходимо по
строить дополнительно еще одну 
насосную станцию. Это даст воз
можность в течение пятилетки 
ввести в эксплуатацию 585 гек
таров торфяников.

Сильно затянулось строитель
ство железнодорожного тупика 
от станции Очхамурн до завод
ских резервуаров, предназначен
ных для приема аммиачной воды, 
доставляемой сюда из Рустави. 
Из-за этого приходится заводу 
производить двойную перевалку: 
гонять автоцистерну к станции 
Очхамури, забирать там воду из 
железнодорожных цистерн, затем 
вывозить и сливать аммиачную 
воду в резервуары и снова воз
вращать машину на станцию. А 
ведь в проекте Директив ХХШ 
съезда КПСС подчеркивается 
мысль о налаживании четкой си
стемы организации добычи, транс
портировки и использования тор
фа.

В. КИКНАДЗЕ,
В. АБАШИДЗЕ,

экскаваторщ ики  КоОулетского 
/  торф озавода.

ПО СТРАНИЦАМ ГАЗЕТ

МЫСЛИ,  П Р Е Д Л О Ж Е Н И Я

ства не растет. Использование 
мощностей специализированного 
производства не превы ш ает 80 
процентов.

Завод может ежегодно выпу
скать более ты сячи  погружных 
электродвигателей и нефтяны х 
электронасосов. М ежду тем вот уж е 
три года подряд заводу планирует
ся выпуск 800—850 электродвигате
лей и 300 насосов. Это, в свою 
очередь, предопределяет ф актиче
скую консервацию капитального 
строительства. Н икак не удается 
окончить строительство обмоточ
но-изоляционного и гальваниче
ского цехов и северного пролета 
механосборочного цеха.

В течение пяти лет идет р а з
говор о реконструкции литейного 
цеха ц  специализации его на вы 
пуске чугунного литья. Однако до 
сих пор даж е не разработан рабо
чий проект. А специализация ли
тейного цеха имеет большое зна
чение.

шим использованием производст
венных мощностей и внутренних 
резервов. Необходимо, чтобы про
изводственные задания завод знал 
заранее. Капитальное ж е строи
тельство и выделение оборудова
ния надо планировать на несколь
ко лет вперед. Это возможно 
только при глубокой разработке 
перспективных планов.

Н ас очень радует, что в нынеш
ней пятилетке проект Директив 
X XIII съезда КПСС намечает по
высить уровень специализации и 
кооперирования предприятий, м ак
симально использовать мощности 
производства.

Два важ нейш их плановых по
казателя предприятия — объем 
реализации продукции и при
бы ль — тесно связаны  между 
собой. При централизованном 
планировании реализации продук
ции необходимо дать предприя
тиям возможность уточнять но
менклатуру и сроки поставки со

вместно с потребителями. Это по
зволит избеж ать случаев выпуска 
ненужной продукции. Разумеется, 
если номенклатура меняется, не
обходимо своевременно вносить 
коррективы и в задания по реали
зации и прибыли.

Сентябрьский П ленум ЦК КПСС 
поставил задачу в кратчайш ие 
сроки подготовить условия для 
внедрения новой экономической 
системы во все отрасли промыш 
ленного производства. Для этого 
необходимы разработка и практи- 
ческая проверка конкретны х ме
тодов осущ ествления новых прин
ципов хозяйствования непосред
ственно на предприятиях. К раз
работке положений, методических 
указаний, инструкций, учиты ваю 
щих особенности каж дой отрасли 
и даж е групп предприятий, надо 
привлечь и производственников. 
Это, безусловно, даст самые поло
ж ительные результаты.

С. ЦИЦИАШВИЛИ, 
главный •кономист Кутаисского 
алектромеханического завода.

Проектом Директив 
ХХШ  съезда КПСС по 
пятилетнему плану раз
вития народного хозяй
ства СССР на 1966— 
1970 годы намечено 
увеличить по Грузин- 
ской ССР выработку 
электроэнергии в 1,9 
раза.

В связи с этим инте
ресные предложе н и  я 
внес в своей статье, 
опубликованной в га
зете «КУТАИССКАЯ 
ПРАВДА», директор 
РионГЭС Г. Долидзе. 
Он, в частности, счи
тает, что к монтажу 
установок и оборудова
ния новых станций на
до привлекать те кад
ры, которые после 
окончания строитель
ства должны быть ос
тавлены на работе, как 
эксплуатационники. Это 
обеспечит нормальную

работу станции. Далее 
автор статьи пишет: 
«Опыт эксплуатации
РионГЭС и ГуматиГЭС 
убеждает, что на строи
тельстве Варцихской 
электростанции необхо
димо предусмотреть 
строительство подъезд
ного пути для ремонта 
деривационного кана
ла».

Большие задачи сто
ят в новой пятилетке 
перед коллективом Ри- 
онской ГЭС. «План вы
работки электроэнергии 
в прошлом году выпол
нен нами на 105,4 про
цента, — сообщает 
т, Долидзе. — План 
двух месяцев текущего 
года также нами пере
выполнен. Мы дали 
сверх плана сотни ты
сяч киловатт • часов 
электроэнергии. Это, го
ворит о том, что наш 
коллектив сможет до-

исрочно выполнить 
пятилетний план».

» •  •
Проект Дире к т и в  

ХХШ  съезда КПСС 
предусматривает прове
дение в Колхидской 
низменности больших 
мелиоративных работ. 
Начальник Зугдидского 
системного управления 
водного хозяйства М. 
Багишвили делится по 
этому поводу своими 
мыслями на страницах 
районной газеты «МЕ- 
БРДЗОЛИ».

«В этой пятилетке,— 
пишет он,—необходимо 
переделать существую
щую осушительную си
стему, построить водо
насосную станцию в 
Кулеви и Тцкори. Ре
конструкция существу
ющей осушительной се
ти и новое строитель
ство дадут возмож
ность использовать бо
гатые резервы в деле 
освоения Колхиды».

П Е Р Е Д О В О Й
АГИТКОЛЛЕКТИВ

Творчески, со знанием дела, руко
водит работой агитколлектива Кар- 

кого сельсовета директор балаан- 
|ской восьмилетней школы 11, Бериа- 
нидэе.

Члены агитколлектива — специа
листы сельского хозяйства, сельские 
учителя, представители передовой ин
теллигенции —  расставлены по уча
сткам, бригадам и фермам.

Дважды в месяц для агитаторов 
проводятся слеты и семинары, на ко
торых подробно обсуждаются вопро
сы массово-политической работы на 
селе, обобщается опыт работы пере
довых агитаторов, что, несомненно, во 
многом способствует идейному вос
питанию агитаторов, улуч ш е н и ю  
форм и методов агитационной ра
боты.

Частыми и желанными гостями на
селения и работников ферм стали 
агитаторы С. Канкадзе из села 
Элоиани, Н. Гарозашвили из с(ла 
Хозуети, Е. Кенкадзе из села Кен- 
каани. Они умело и доходчиво разъ
ясняют колхозникам проект Дирек
тив Х Х Ш  съезда партии по пяти- 
летнему плану. Беседы агитаторов, 
их личный пример воодушевляют 
трудящихся на новые производствен
ные успехи. Недаром бригады, в  ко
торых работают агитаторы С. Канка
дзе, И. Гарозашвили, Е. Кенкадзе, 
отлично завершили прошлый хозяй
ственный год.

Центром агитационной работы стал 
колхозный клуб села Балаани. Здесь 
оборудованы фотостенды. Доска по
чета, выставки, посвященные решени
ям мартовского и сентябрьского Пле
нумов ЦК КПСС, Х Х Ш  съезда 
Компартии Грузии, регулярно прово
дятся беседы, вечера вопросов и от
ветов, громкие, читки газет. И, ко
нечно, в том, что балаанцы взяли  
обязательство выполнить ко дню от
крытия XXI I I  съезда КПСС план 
первого квартала по продаже госу
дарству всех видов сельскохозяйст
венных продуктов, немалая заслуга 
агитаторов.

А. ТИНИ КАШВИ ЛИ ,  
лектор Ленннгорского райкома 
КП Грузии.

Коллектив Тбилисской фабрики модельной обуви непрерывно расширяет ассортимент, улучшает качество 
изделий. В первом году новой пятилетки намечается внедрить в производство 16 новых современных моде
лей. Впервые на выпуске женской модельной обуви будет применен прошивной метод крепления подошвы. 
Он обеспечивает эластичность, легкость и прочность обуви. Предполагается также освоить выпуск мужской обу
ви с тиснением отдельных деталей верха, что заметно улучшит ее внешний вид. Ко дню открытия ХХШ съезда
КПСС обувщики решили оборудовать новый конвейер в цехе пошива женской модельной обуви.

Н а  с н и м к е :  (слева направо) директор фабрики Р. Чиковани, начальник фабричной лаборатории Т. Маг*
радзе и главный инженер Г. Мкервалидзе осматриваю» новую продукцию.

Фото Е. Сусуникашвили.

Каждой зоне—свой сорт семян
Г Л А В Н Ы М  путем увелнче- ! 

кия производства продуй-| 
і  і  ции земледелия считать по

вышение урожайности всех сель
скохозяйственных культур», — го
ворится в проекте Директив XXIII  
съезда КПСС по пятилетнему пла
ну. Решению этой задачи может 
служить систематическая замена 
старых сортов новыми, более про
дуктивными районированными сор
тами. Опыт показывает, что сорто- 
семена увеличивают урожай в 
среднем на 2 0 — 30  процентов.

И зучением и районированием 
новых высокоурожайных сортов 
сельскохозяйственных культур для 
отдельных зон республики занима
ются Государственные сортоиспы
тательные участки. В Грузии — 
59 таких сортоучастков. Тут про
ходят испытания и получают все
стороннюю оценку сорта всех куль
тур возделываемых в республике.

Обычно новые районированные 
сорта обладают не только высокой 
урожайностью, но и целым рядоді 
других ценных качеств. Так, на
пример. районированный в послед
ние годы сорт «Безостая-1» устой
чив к полеганию и осыпанию, сла
бо подвержен болезням и вреди

телям, хорошо реагирует на удоб
рения. Все эти качества сорта 
« Безостая-1» позволяют рекомен
довать его для посева во всех ос
новных зонах возделывания ози
мой пшеницы, кроме орошаемой 
части Сагареджойского и Гарда- 
баиского районов, где лучшие ре
зультаты  дает сорт «Моцинаве*. 
В Горипском, Каспском, Хашур- 
ском и Телавско.м районах наряду 
с сортом «Безостая-1» можно ус
пешно использовать и сорт «Мо- 
цинаве».

При возделывании кукурузы  на 
зерно для районов Восточной Гру
зии лучшим является сорт 
«В И Р-42*, в низменных же рай
онах с длинным вегетационным 
периодом наиболее высокие уро
жаи дает гибрид «Краснодар- 
ский-5» и сорт «Картули круги*.

Кроме того, в орошаемых усло
виях Горийского. Каспского, Ка
рельского и Хашурского районов 
на участках, идущих под озимые 
культуры, целесообразно высевать 
сорт «Стерлинг». А в тех же усло
виях в Сигнахском, Гурджаанском, 
Телавском и Цителцкар о й с к о м 
районах с успехом может высе
ваться стерильный г и б р и д

«ВИР-338-Т», который по уро
жайности зерна превышает «Крас- 
нодарский-5> в среднем на 5 цент
неров.

В прошлом году на полях Та- 
марашенского совхоза Ц хинваль
ского района и колхоза имени Л е
нина села Заридзееби Тианетского 
района проводилось испытание 
гибрида «Днепровский-56-Т». Дав 
урожай зерна 39  центнеров с 
гектара, он превзошел «В И Р-42» 
на 7,5 центнера, а  сорт «Местная 
белая кремнистая* — на 9 ,3  цент
нера. Теперь уж е ясно, что хозяй
ства этих районов должны взять 
на вооружение «Днепров с к и й- 
56-Т». Что же касается районов 
Западной Грузии, то пока тут луч
шими остаются местные сорта — 
«Абашская ж елтая», «Аджамет- 
ская белая», «Гегутская ж елтая» 
и другие.

Между тем этот важный резерв 
повышения урожайности сельско
хозяйственных культур у  нас еще 
используется не полностью. Так, 
например, в минувшем году з кол
хозах и совхозах Тианетскіл-о рай
она площадь, занимаемая нерай- 
онированнымн сортами озимой 
пшеницы, составляла 1.056 гекта

ров, или 31,1 процента всех пше
ничных полей. В Цхалтубском 
районе нёрайонированным сортам 
кукурузы  было отведено 4 .139  
гектаров — больше половины всей 
площади.

Известно, что преимущество 
гибридов над сортами проявляет
ся в основном в первом поколении, 
а во втором и последующих — 
урожайность гибридов резко сни
жается. Поэтому посев гибридов 
кукурузы при возделывании на 
зерно надо производить непремен
но семенами первого поколения. 
Однако во многих районах это 
правило нарушается. Так, в хо 
зяйствах Карельского, Каспского, 
Сигнахского районов в прошлом 
году в довольно широких масшта
бах практиковался сев гибридных 
семян не первого поколения.

В минувшем году средний уро
жай зерна кукурузы  на сорто
участках составлял 35,6  центне
ра с гектара, озимой пшеницы — 
22,7 центнера с гектара, а по рес
публике, соответственно, 17,7 цент
нера и 9 ,2  центнера. Если средние 
урожаи озимой пшеницы и кукуру
зы в республике были бы на у р о в -1

не сортоучастков, то мож
но было бы получить до
полните л  ь н о 3 .865 .700  
центнеров кукурузы  и 
2 .514 .014  центнеров ози
мой пшеницы.

Но подбор хорошего сорта — 
это еще не все. Известно немало 
случаев, когда в одних и тех ж е 
почвенно-климатических условиях 
и при одинаковой агротехнике 
один и тот же сорт давал весьма 
неодинаковые урожаи. В чем же 
причина этого? В различном каче
стве семян. Известно, что качество 
семян находится в прямой зави
симости от условий и способов их 
выращивания, следовательно, для 
того, чтобы полностью использо
вать преимущества новых сортов, 
нужно уметь выращ ивать семена, 
правильно вести семеноводство.

Мы считаем необходимым орга
низовать в каждом зерновом хо
зяйстве семеноводческую бригаду 
или отделение, которые отвечали 
бы за сортность и качество посев 
ного материала. А Управление се
меноводства Министерства сель 
ского хозяйства Грузии должно 
обеспечить колхозы к совхозы се
менами «Элита* и первой репро
дукции для  посева их на участках 
«размножения».

В. ДЖ АНЕЛИДЗЕ,
Г. ЛОЛАДЗЕ, 

агрономы.

В С Т Р Е Ч А  
П О К О Л Е Н И И

ГУДАУТА. (Корр. «Зари Во
стока»). В районном Доме куль
туры состоялась встреча коммуни
стов двух поколений. Она вы
звала большой интерес. На встре
че присутствовали ветераны рево
люционного движения, участники 
Великой Отечественной войны, мо
лодые передовики промышленно
сти и сельского хозяйства.

Перед участниками встречи с  
докладом выступил второй секре
тарь райкома партии В. Иосава. 
Он подробно рассказал о зада
чах первичных парторганизаций 
по идейной закалке молодых ком
мунистов, о воспитании их на ре
волюционных, боевых и трудовых 
традициях.

Своими воспоминаниями поде
лились с молодежью старые ком
мунисты К. Акаба и Я. Денау.

Большой интерес вызвало вы- 
. отупление участника Великой Оте

чественной войны Героя Совет- 
‘ ского Союза Т. Рязанцева.
)і На встрече выступили также 
2 молодые коммунисты — рабочий 
(авторемонтного завода Г. Попов,

колхозник сельхозартелиТаркнл,
имени Орджоникидзе Д. Папа 
скири и другие.

Плодотворная 
у ч ѳ б а

Плодотворно работает годичная 
школа секретарей первичных парт
организаций, созданная Амбролаир- 
ским райкомом партии. К проведе
нию занятий здесь привлекаются 
опытные партийные работники.

На днях в школе состоялось заня
тие на тему: «Проверка исполнения 
принятых решений — важный уча
сток партийной работы». Его провел 
заведующий орготделом райкома В. 
Сохадзе.

Д ля  слушателей школы лекцию о 
международном положении прочитал 
Д. Церетели.

Секретари первичных партийных 
организаций обменялись опытом пар
тийной работы.

А. КЕРЕСЕЛИДЗЕ, 
селькор.

нять 
ванным

Если вы давно не были на
Тбилисском авторемонтном за 
воде, сразу и не узнаете его.
Он преобразился. Выросли но
вые корпуса. Расш ирились н по
светлели цехи. Увеличился объ
ем работ. Возросло число рабо
чих. Из ворот завода то и дело 
выезжают «помолодевшие» ав
томашины, которым умелые ру
ки ремонтников продлили 
жизнь. Они возвращ ены в строй, 
чтобы снова соверш ать рейсы 
по дорогам страны.

Э то—сегодняшний день заво
да. А завтрашний его день еще 
лучше. Он в значительной ме
ре определен проектом Дирек
тив ХХШ съезда КПСС по пя* 
тилетнемѵ плану, решениями 
ХХШ съезда Компартии Гру
зни.

На днях на заводе состоялось 
открытое партийное собрание. 
Обсуждались проект Директив и 
задачи партийной организации. 
С докладом по этому вопросу 
выступил секретарь партбюро 
р . Никурадзе.

На собрании шел деловой, 
партийный разговор о работе 
завода, его неотложных задачах, 
перспективах на будущее. И в 
каждом выступлении чувство
валась заинтересованность в 
том, чтобы успешно выполнить 
нятилетний план 

Начальник сборочного цеха

Г. Пиртахия в своем выступле
нии остановился на проблемах, 
которые нужно решить в пер
вую очередь.

— Одна нз важнейших про
блем, — заявил он, — это за
мена устаревш его оборудования. 
На станках, которыми мы распо
лагаем, трудно выполнять боль
шие и сложные работы. А уста
ревших станков, требующих за
мены, на заводе 30 — 40 про
центов. Считаю, что дирекция 
завода, партийная организация 
со всей остротой должны поста
вить этот вопрос перед респуб
ликанским Министерством авто
мобильного транспорта и до
биться обновления оборудова
ния.

Авторемонтники работают в 
трудных условиях. Это обус
ловлено реконструкцией заво
да. И хотя в прошлом году план 
по выпуску продукции был вы
полнен на 104.5 процента, ра
бота шла недостаточно четко и 
ритмично. Особенно неблагопо
лучно обстояло дело с капиталь
ным ремонтом двигателей: госу
дарству не было додано 1.168 
двигателей марки ГАЗ-51 и 
З И Л -150. Правда, отставание 
это объясняется и недостатка
ми планирования, но в значи
тельной мере повинны сами ав
торемонтники.

— Ш турмы и авралы , —

сказал секретарь парторганиза
ции моторного цеха В. Китн- 
ков — по-прежнему дают о се
бе знать. Порождаются они пло
хой организацией труда. Н едав
но. например, работа в нашем 
цехе остановилась из-за того, 
что был разобран станок. Поч
ти весь день люди ходили без 
дела, а потом пришлось объ
являть штурм.

Говоря о задачах, вытекаю
щих из проекта Директив, В. Кн-

тиков предложил подготовку 
молодых рабочих организовать 
таким образом, чтобы они в
процессе учебы овладели не од
ной, а несколькими смежными 
профессиями. Этого требуют 

и н т е р есы производства. Он 
предложил также пересмотреть 
оплату труда подсобных рабо
чих, ибо их остается все мень
ше и меньше, а обязанности 

1 подсобников приходится выцол-

квалифициро- 
мастерам, 

что дорого обходит
ся производству.

В ходе обсуждения проекта 
Директив важные вопросы под
нял инженер-конструктор, кан
дидат технических наук А. Шио- 
лашвили. Он говорил о техни
ческом перевооружении завода, 
внедрении в производство пере
довой технологии. Авторемонт
ники одними нз первых в рес
публике начали применять по- 
лимеры для изготовления дета
лей. Сейчас на заводе ивготов-

ИДЕТ ДЕЛОВОЙ РАЗГОВОР
В первичных партийных организациях Югп- 

Осгтии идет деловое обсуждение проекта Дирек
тив XXIII  іъезда КПСС по пятилетнему плану. 
Коммунисты, все трудящиеся горячо одобряют 
этот документ, высказывают конкретные предло
жения, направленные на успешное претворение 
в жизнь намеченных задач.

Вот некоторые из этих предложений:

Н аш  колхоз находится в горах. Всех нас очень 
волнуют вопросы, связанны е с благоустройством 
высокогорных сел. Хотелось бы, чтобы вопросы 
дорожного строительства, электриф икации были 
реш ены  в новой пятилетке.

Н. КОЗОНОВ. член КПСС.
К олхоз села Рук Джаяекѳго района*

В первом году пятилетки колхозники нашего се
ла обязую тся продать государству 290 тонн плодов, 
320 тонн сахарной свеклы , 50 тонн овощей, 370 тонн 
молока. 38 тонн мяса, 53 тысячи ш тук яиц  и другие 
продукты.

Н. КАХНИАШВИЛИ, 
колхозник сельхозартели сел* Нехвя Цхинвальского 
район».

*  *  *

Кино — одно и з важ нейш их средств воспитания 
трудящ ихся. Однако в наш ем селе нет киноуста
новки. Н овы м пятилетним планом района надо 
предусмотреть киноф икацию  высокогорных сел.

3. ДЖИОЕВ,
секретарь парторганизация косьыилетней школы 
сел* Д ж рвя Джакского района.

ляется 75 наименований р аз
личных детален из капрона.

В связи  с этим А. Ш иола- 
швили поставил вопрос о необ
ходимости шире использовать 
полимерные материалы  на авто

ремонтных п р е д п р и я т и я х .  
Он сказал , что нужно строго 
соблюдать технологию изго
товления капроновых деталей, 
поднять в этом деле роль обще
ственного конструкторского бю
ро, созданного на заводе.

Интересную мысль вы сказал 
на собрании литейщ ик А. Го
лубев: можно ли выпускать из 
ремонта машины, чтобы они по 
качеству не уступали тем, ко
торые сходят с конвейера Ку
таисского автозавода?

— Думаю, что можно,—.з а я 
вил он, — если за  это будет бо
роться весь коллектив. А бо
роться за  это — наш долг.

Важным вопросам, связанным 
с повышением культуры  произ
водства, закреплением кадров, 
удовлетворением матер и а л ь- 
ных и духовных запросов ре
монтников, посвятили свои вы
ступления заместитель главно
го инженера III. Лалиашвилн, 
директор завода С. Саришвили 
и другие.

— Считаю целесообразным,— 
сказал С. Саришвили. — у к 
рупнить авторемонтные пред
приятия и подчинить их непо
средственно Министерству ав
томобильной промышленности 
С СС Р. Это позволит концентри- 

Я И Ш Ш іШ И И Ж т Я И И Я Ш Ш

ровать руководство предприя
тиями, повысить качество ре
монта и продлить срок жизни 
автомашин, лучш е обеспечивать 
авторемонтников запасными де. 
талями и узлами, смелее внед
рять в производство новую тех
нику и передовую технологию.

Д ля рабочих завода строится 
48-квартириый жилой дом, со
оруж ается такж е новый детский 
сад. Впервые за последние го
ды передовым цехам завода не
давно выплачены премиальные 
за перевыполнение плана. В 
дальнейшем, вместе с ростом 
прибыли, еще шире будут ис
пользоваться материальны е сти
мулы.

На собрании остро ставился 
вопрос о темпах реконструкции 
завода. Строительные работы 
ведутся уж е несколько лет, они 
сильно затянулись. К началу 
года освоено всего лиш ь 628 
тысяч рублей из 1.630 тысяч 
рублей, ассигнованных на эти 
цели. Правда, за  последнее вре
мя строители активизировали 
свою деятельность, но все же 
реконструкция ведется медлен
но и может затянуться ещ е не 
на один год.

А вторемонтники горячо одоб
рили проект Директив XXIII 
съезда КПСС по пятилетнему 
плану. Они выразили готовность, 
не ж *яея сил, энергии и зна
ний, бороться за  претворение в 
ж изнь величественных планов 
коммунистического строитель
ства.

С. ПОРТНОЙ.
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...Станция Тбилиси-грузовая. Короткие вскрики 
гудков маневровых паровозов. Натужный гул мо
торов многотонных М А Зов и . ЗИ Л ов, деловито 
снующих вдоль и поперек погрузочно-разгрузоч
ной площадки. То и дело машины подставляют 
свои «спины*, под арку работяги-крана, и вот они 
уж е торопятся к выездны м воротам, груженные 
красными коробками контейнеров, ^ящ икам и с 
броской надписью: «Н е кантовать'* или плотны
ми пачками многометровых ? еигаргтруб.

Не сразу уловишь в этой какофонии звуков и 
хаотичном, на первый взгляд, мелькании грузов 
мало-мальскую стройность. Но на самом деле все 
идет в строгом и четком ритме, ибо у  «оркестра* 
этого есть свои «дирижеры*.

•„.Мы у «пульта управления* одного из таких 
дирижеров — товарного, кассира по выдаче пла
новых нарядов на отправку грузов — Д. Ры ж у
ха. На рабочем столе кассира —  горы накладных, 
объемистые фолианты регистрационных книг, где

Н а  с н и м к е ;  станция Тбилиси-грузовая,
Г И ІІ Г Л ІП ІІ ІП ІН ІІ І

Фото Г. Вахтангадзе. 
т ппппи т птп

фиксируете* Все это 
множество «входя- ‘
Щ И Х »  И ' « Н С  Х О Д  я- 
Щ И Х » , ,  - ..

— .Хртйіе знать,
, какие грузы  отправ

ляю тся сегодня? •— 
Дмитрий А ндреевич. привычным движением от
крывает нужную странйцу. — ' Вот. пожалуйста, 
записывайте... < .. .

Записы вать приходится много названий гру
зов не.один десяток. И за  этими лаконичными 
стрелками словно воочию видиіііь тысячетонные 
составы, что идут во все концы страны с дарами 
Грузинской республики. Идут', например, различ
ные марки станков, лЮбовно сработанных рука
ми кировцев. Адреса самые разные: станки поль
зую тся огромной популярностью всюду, в том 
числе — и за рубежом. Только за ф евраль ны
нешнего года кировцы отправили 256  вагонов сво
ей продукций, из них 34 — в социалистические 
страны, а таі:же в Финляндию, Индшб, Пакистан, 
Швецию, Норвегию и другие государства.

Идет грузинский табак, 426  вагЬнов табака и 
табачных изделий отправлено в различные города 
страны за два прошедших месяца объединением 
«Грузбакалея». Десятки вагонов, ушли в январе 
и ф еврале с продукцией заводов «Тбилгазоаппа- 
рат», шлифовальных станков, металлоконструк
ций и других предприятий. • '  .

Другой «дирижер* — техник, п о 'уч ету  Вика,;. 
Богушева — дает исчерпывающую справку о гру
зах, отправляемых в контейнерах. Это изделия за
вода «Электропускатель*, также" получившие ши
рокую известность как у нас в стране, так и за ее 
пределами, моторы для башенных кранов — их 
завод «Электродвигатель» отправил с начала го
да около 250 контейнеров. ' 408  контейнеров 
шерстяных тканей отправил коллектив кам вольйо-- 
суконного комбината «Советская Грузия», 916  
контейнеров, ушло с обувью, на которой стоит 
марка объединения «Исаии*, сотни- контейнеров 
пошли с грузом ф анеры ,для облицовки м е б е л и -  
продукцией фанерного завода, с химикатами заво: 
да бытовой химии. Всего не перечислить, ведь 
число предприятий и организаций, регулярно от- 
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правляющих товары со станции Тбилиси-грузовая, 
более пятидесяти. С, •• •■ • - • '•г • • • • • і.

-Мы просим заместителя начальника станции 
В. Петриашвили и старшего инженера Ш . Хабе- 
лашвйли ответить на вопрос:' насколько в озр ос  
грузооборот станции за семилетку? После неслож
ных подсчетов выясняется; на 72 вагона еж есу
точно, то есть в среднем на 1.500 тонн. Внуши
тельная многозначная цифра, получаемая при ум- 

.ножении этих тонн на число дней в году и - на * 
число лет, говорит сама за  себя.

А  как ж е со встречным потоком грузов? Вот. 
лишь .сжатая выборка из книги учета за  послед
ние дни: сибирский лес — для строек и Ком
бината производственных предприятий ЛѴ 1; 
оборудование и котлы — для управления тепло
вого хозяйства, мука и рис — для базы хлебо
продуктов, пластмассовые изделия — для «Хоз- 
торга*, трубы — для «Ю жгазстроя», электро
оборудование п запчасти, ткани и игрушки, стек
ло и химикаты...! . ... .• : * * .* ,

....К оротко вскрикивают маневровые паровозы. 
Урчат моторы машин на погрузочной площадке.. 
Краны переносят по воздуху станки, пачки труб, 
коробки контейнеров. Трудовой день— в разгаре...

Но ведь станция Тбилиси грузовая, откуда мы 
вели репортаж; лишь одна йз множества отправ
ных точек на карте республики, откуда грузы на
чинают свое путешествие. Избери мы местом для 
репортажа станцию Руставй , речь пошла бы о" 
продукции металлургического завода, о химиче
ских Удобрениях,' со станций Ткибуіпи и Ч и атура: 
мы рассказали бы об эшелонах угля и мар
ганцевой руды, -из Сухуми — о-«зеленом  золо
те* — чае и. о дарах земель Причерноморья — 
цитрусах...

...И дут поезда. Летят самолеты. На север. Во
сток. Запад... Грузия щедро делится с братскими 
республиками богатствами своих недр и полей, 
всем тем, что создано талантом и трудом ее наро- 
.да-труженика. И. в ответ она получает из других 
республик все необходимое' для развития своего 
хозяйства, для повышения народного благосостоя
ния.

Все вместе это и называется большая совет
ская с е м ь я ."

В. СТУКАЛОВ.

НАРОДЫ МИРА О СУЖ ДАЮ Т АМ ЕРИКАНСКИХ  
АГРЕССОРОВ •  ПРЕДОСТАВИТЬ НЕЗАВИСИМОСТЬ КОЛОНИАЛЬНЫМ 
И ЗАВИСИМЫ)! ТЕРРИТОРИЯМ •  ФРАНЦИЯ И НАТО

СОЛИДАРНОСТЬ С ГЕРОИЧЕСКИМ НАРОДОМ ВЬЕТНАМА
ГА В А Н А . «Э скалация войны 

в о ;. ... Вьетнаме, превозносимая и 
поддерж иваемая през и д е н т о м  
Дйюнсоцом и его самыми воинст
венными помощниками М акнама
рой и -раском, может привести 
лиш ь ж одному итогу — мировой 
термоядерной войне», — заявляет 
ассоциация мексиканских ж урна
листов в послании американским 
сенаторам Морзе и Грюнянгу, вы
ступившим против войны во Вьет
наме^.

...БУЭНОС-АЙРЕС, В аргентин
ской провинции П атагония нача
лась кампания активной солидар
ности 'с  героическим вьетнамским 
народом. Как пишет газета «Нуэ- 
стра -палабра», рабочие нефтяных 
и других предприятий провинции 
вѵгёстё с коммунистами собрали 
30- .тысяч песо в помощь сраж аю 
щ ем уся Вьетнаму. Эта кампания, 
пишет газета, совпадает с  рядом 
других мероприятий в поддержку 
Вьетнама, организуемых аргентин
ским движением помощи Вьетнаму 
и другими организациями. С 12 по 
19  м ар іа  в стране будет прове
д ен а  неделя солидарности с

Вьетнамом, а 2 5  и  2 6  марта состо
ятся демонстрации протеста про
тив преступлений американских 
империалистов на вьетнамской 
зе.мле. - г  ••■. . . .  ■

ТОКИО. Делегация японских 
женщин посетила посольство США 
и передала, резолюцию протеста 
против агрессии С Ш А  во Вьетна
ме, адресованную президенту 
СШ А  Джонсону. Резолю ция была 
принята На состоявшемся в Токио 
по случаю дня 8  М арта митинге 
женщин ЯпонииГ'От имени япон
ских женщин — членов женских 
отделов Социалистический партии 
и Генсовета профсоюзов. Федера
ции женских организаций, Япон
ского совета женщин и многих 
других женских объединений — 
участники митинга потребовали 
немедленного, и безусловного пре
кращения военных действий США 
против ДРВ , вывода американских 
и других иностранных войск из 
Ю жного Вьетнама, соблюдения 
Ж еневских соглашений. В резолю
ции содержится такж е требование 
признать Национальный фронт ос

вобождения Южного Вьетнама в 
качестве единственного правомоч
ного представителя южновьетнам
ского населения, предоставить 
возможность самим вьетнамцам 
решать вьетнамский вопрос.}. ,

Н ЬЮ -Й ОРК. Здесь, в помеще
нии «М анхэттен сентер», состоял
ся митинг протеста против . .войны 
во Вьетнаме, на котором выступи
ли представители ряда местных 
профсоюзов.

Представитель профсоюза, ра
бочих мясоконсервной .промышлен
ности А. Файнгласс, приехавший 
из Чикаго, осудил тех, кто несет 
ответственность за  бомбардировки 
деревень Вьетнама. Всю свою ги
гантскую мощь, сказал Файнгласс, 
СШ А обрушили на одну из самых 
слабых стран на земном шаре. Ты
сячи наших парней каждый день 
умирают на войне, навязанной на
роду против его воли.

Политику Соединенных Ш татов 
во Вьетнаме осудили на митинге 
такж е представители профсоюз
ных организаций меховщиков, 
учителей, киноактеров, • ■ работни
ков аптек и больниц.

БО Н Н . Делегаты конфе 
ренции западногерманс к о й  
студенческой о р г а н и за ц и и  

«Социал-демократический союз сту
дентов высших учебных заведений» 
решительно высказались против 
участия Ф РГ  в войне против вьет
намского народа. • В принятой на 
конференции резолюции студен
ты осудили правительство Ф РГ  за 
поддержку американской агрессии 
во Вьетнаме.

(ТАСС).

Г Р А Н  И Ц А  М И Р А
ВАРШАВА. (ТАСС). «Граница по , лав, Щецин, Колобжег, Эльблонг, 

Одеру—Нейссе — граница мира!» — Глогув, восстали из пепелищ, стали 
под таким девизом открылась неде- ; еще краше и наряднее. Здесь ныне 
ля западных и северных земель, со- более 15 тысяч заводов и фабрик, до
ставляющих неотъемлемую часть ля которых во всем народном хозяй

стве достигает 30 процентов. СвойПольской Народной Республики. В 
этом году торжества по случаю вос
соединения этих земель с родиной 
совпадают с> празднованием 1000-ле
тия польского государства.

Разрушенные фашистами на 90

вклад в строительство социализма 
вносят почти 9 миллионов трудящих
ся, проживающих на западных и се
верных землях. Половина из них-*

процентов такие города, как Вроц- | ровесники народной Польши.

Проблемы Североатлантического союза
ПАРИЖ, 9 марта. (ТАСС): «П ри-і тановился, в частности, на вопросе

ннмая во. внимание невозможность ; о взаимоотношениях между Франци-
какой бы то ни было полезной дис-• ей и другими странами — участни-
куссии по вопросу о действительной ! цами Североатлантического союза.
реформе НАТО, Франция намерена 
самостоятельно принять меры, кото
рые она считает необходимыми, ис
ходя одновременно из условий меж
дународной обстановки и из своего 
стремления восстановить свой пол
ный суверенитет над собственной 
территорией», — заявил сегодня 
статс-секретарь по вопросам инфор
мации Ив Бурж по окончании оче
редного заседания совета министров 
Франции.

На заседании совета министров с 
сообщением о международном поло
жении выступил министр иностран
ных'дел М. Кув де Мюрвиль. Он ос-

Как сообщил представителям пе
чати И. Бурж, президент Франции 
де Голль направляет сегодня посла
ния по вопросам НАТО главам пра
вительств стран, входящих в эту ор
ганизацию. Эти послания аналогич
ны посланию, которое было направ
лено де. Голлем президенту США 
Джонсону 7 марта.

Бурж добавил, что в ближайшее 
время все страны — участницы Се
вероатлантического союза получат 

подробную ноту с  изложением фран
цузской позиции по Проблемам 
НАТО. Французское правительство.

дискуссию» с правительствами союз
ных держав по вопросу о практиче
ских последствиях тех мер, которые 
оно намерено принять, и о тех ша
гах, которые следует предусмотреть 
на случай совместных операций при 
возникновении' конфликта.

Франция, уточнил он, не намерена 
прибегнуть к той статье договора об 
учреждении Североатлантического со
юза, которая предусматривает воз
можность расторжения этого дого
вора 4 апреля 1969 года. Таким об
разом, добавил Бурж, Североатлан- 

' тический союз сохраняет для Фран
ции свою силу.

... Представитель правительства под
черкнул, что, ставя вопрос о взаимо
отношениях внутри Североатланти
ческого союза, .Франция имеет в ви

Б Е С Ч И Н С Т В А  П Р А В Ы Х  
МОЛОДЧИКОВ В ДЖАКАРТЕ

ДЖ АКАРТА, 10 марта, (ТАСС). 
Члены правых, молодежных органи
заций учинили погром в  здании ми
нистерства иностранных дел Индоне
зии. Толпа молодчиков ворвалась в 
МИД,  перевернула там все вверх 
дном. Разбиты окна, ставни и двери 
сорваны, шкафы, столы и стулья по
ломаны. Все бумаги вышвырнуты на 
улицу.

Бесчинства членов правых моло
дежных организаций в  столице Ин-

добавил он, готово начать «полезную ду следующие проблемы: подчинение
I французских войск командованию 

т т л т т ^ ; НАТО, участие французских предста
вителей в этом командовании, по

стоянное размещение союзнических 
войск и служб на ее национальной 

' территории. ; .; •

КОМИТЕТ 24-х ВОЗОБНОВИЛ РАБОТУ
НЬЮ-ЙОРК, 9 марта. (ТАСС). Генеральный секретарь обратил ренко, позволит лучше рассмотреть 

Представитель Сьерра-Леоне Г. КОЛЬ-Л.внимание членов комитета на ряд ! вопрос о том. как выполняются реше- 
ер избран председателем Специально- ] других Важных нерешенных проблем ‘ кия ООН па Южной Родезии, поотѵ- 
го комитета ООН по осуществлению ! в области деколонизации.
Декларации о предоставлении неза
висимости колониальным странам и 
народам (Комитета 24-х),

Этот комитет возобновил Вчера 
свою работу. В его повестке дня — 
важные вопросы о выполнении коло
ниальными державами резолюций 
комитета Совета Безопасности и Ге
неральной Ассамблеи о предоставле
нии независимости колониальным . и 
зависимым территориям.

Открывая работу комитета, гене
ральный секретарь ООН У Тан под
черкнул, что многие основные проб? 
лемы в области деколонизации все 
еще остаются нерешенными. У Тан, 
в частности, обратил внимание на 
тревожное положение в Южной Ро
дезии.

ГІравительство Португалии, заявил 
У Тан, продолжает-отказываться От 
выполнения резолюций ООН и не 
собирается- пересматривать свою по
литику, касающуюся вопроса о пре
доставлении территориям прайа на 
самоопределение. Он подчеркнул, что 
серьезное положение в португальских 
колониях угрожает международному 
миру и безопасности. ;

• Постоянный представитель Совет
ского Союза при ООН Н. Т. Федо
ренко заявил, что настала пора окон
чательно покончить с колониализмом. 
Несмотря на огромные успехи, до
стигнутые национально-освободитель
ными движениями в последние годы,

кия ООН пб Южной Родезии, порту
гальским колониям, Юго-Западной

„  тСоветская делегация, указал Н. Т. 
Федоренко,, .выступает за установле
ние конкретных сроков предоставле
ния независимости тем или иный тер
риториям. Если колонизаторы не вы
полнят в срок этих решений, они

сказал он, колониальные державы должны объявляться агрессорами.
все еще осуществляют господство   ‘
над ■ народами многих - территорий, 
утверждая его путем репрессий.

СойётсКйй представитель: обратил 
внимание на важность выполнения 
решения комитета Совета Безопасно
сти и Генеральной Ассамблеи ООН 
в области деколонизации. Он под
черкнул, что эти решения срываются 
из-за- постоянных обструкций со сто
роны колониальных держав.’

Подчеркнув,' что выездная сессия 
комитета:.' проведенная в прошлом 
году в Африке, дала положительные 
результаты, Н. Т.,. Федоренко под-

такой сессии н в этом году. Он при
ветствовал предложение представите
ля Танзании провести в его стране 
часть заседаний сессии. Проведение 
срСсуи в Африке, сказал Н. Т. Федо-

П О С Л А Н И Е  Д Ж О Н С О Н А  К О Н Г Р Е С С У

В П Е Р Е Д И
Р Е Ш А Ю Щ И Е
В С Т Р Е Ч И

Вчера на чемпионате мира по 
хоккею в Любляне состоялись два 
матча. '  Сборная Чехословакии 
одержала важную победу над 
хоккеистами Канады — 2 :1 . Ре. 
шающин гол был забит победи
телями за 26 секунд до конца 
матча.

Исключительно упорный и на- 
пряженный характер носила встре
ча сборных команд СССР н Шве
ции. Шведские хоккеисты прове
ли вчера, безусловно, свой лучший 
на чемпионате матч. Они долгое 
время вели в счете, но неодно
кратные чемпионы мира свели 
матч вничью. Он закончился со 
счетом ;3 ; 3. ••••.. - . •

‘Впереди решающие встречи. Се
годня сборная . СССР играет 
с командой Канады, а хоккеисты 
Чехословакии г . со шведами.

Советский, представитель заявил, 
что комитет .должен рассмотреть воп
рос о ликвидации, военных баз на ко
лониальных территориях, которые 
имеют пагубные последствия для дела 
освобождения народов от колони
ального гнета.

Н. Т. Федоренко отметил, что в на
стоящий момегіт в пейтре внимания 
комитета должна быть проверка то
го, как колониальные державы вы
полняют решения XX сессии Гене
ральной Ассамблеи и Совета Безопа
сности о предоставлении независимо-

держал предложение <>'• проведении сти Южной Родезии’, португальским
колониям, Ю го-3ападной':. Африке, 
Адену и всему ЮгV -Аравийского по- 

! л\острова, Оману и другим колони- 
1 альны мТерриториям.*. . ,  '

ВАШИНГТОН.  10 марта. (ТАСС), 
Президент Джонсон направил вчера 
конгрессу послание «О преступности 
и обеспечении законности в Соеди
ненных Штатах».

«Преступность в Соединенных Шта
тах, сами преступления и страх пе
ред преступниками накладывают от
печаток на жизнь каждого американ
ца», — говорится в  послании прези
дента. В результате роста преступно

сти американцы боятся выходить на і просит также у конгресса увеличить 
улйцы. города в вечернее время и из- 1 ассигнования на нужды органов по- '
бегают появляться в парках даже 
днем.

Президент предлагаем конгрессу 
принять ряд срочных мер. направлен
ных на борьбу с преступностью в 
Соединенных Штатіѵс. Предлагается, 
в частности, расширить в  шесть раз

рядка с 7,2 млрд. долларов в год до 
13.7 миллиарда долларов.

Президент признает в своем' посла
нии, что причиной роста преступно
сти в стране являются бедность во 
многих семьях, безработица, расовая

НА КОРТАХ 
„ГЕЗИРА“

КАИР, 9 марта. (ТАСС). После 
успеха в командных соревновани
ях наши теннисисты, выступаю
щие в международном турнире 
на кортах спортивного клуба «Ге- 
знра», удачно играют н в личных 
состязаниях.’ Только бакинец Ли
хачев, , прригравший чемпиону 
Швеции Лундквисту — 6 : 2, 0 ;  6, 
4 ;'6, выбыл из борьбы в одиноч
ных соревнованиях.

Киевлянка Бакшеев.а . вышла в 
полуфинал, победив Периколи 
(Италия) - — 11 : 9, 7 : 5. Чемпион 
СССР эстонец Лейус выиграл ѵ 
Кодеша (Чехословакия) — 6 :4 , 
6 :4 , а  тбилисец Метревели —  у 
"Гуйяша (Венгрия) — .6 :4 , 5 :7 , 
‘6 :4 .  .

В мужских парных*" соревнова- 
1 ниях Лейус и Лихачев выиграли 
1 у француза Говена. к-М урад* из 
1 ОАР — 6 : 4, 9 : 7 — и теперь бу- 
' дут выступать в' четвертьфинале.

Т У Р Н И Р  

В БЕЛГРАДЕ
БЕЛГРАД.  (ТАСС)'. Чемпионка 

мира Н. Гаприндашвили в  первом 
туре международных соревнова
ний, начавшихся 3 марта, потерпе
ла поражение от югославской шах
матистки М. гЧазарепич. Иа 30-м 
ходу чемпионка мира остановила 
часы.

В турнире, который югославская 
шахматная федерация намерена 
ежегодно посвящать международ
ному женскому дню, принимают 
участие 13 шахматисток из Венг
рии, Голландии, Румынии, Чехо
словакии, Советского Союза и 
Югославии. В первом туре побе
ду одержали румынка А. Нико- 
лйу  — над югославской шахмати
сткой Т. Беламарич, В. Неделько- 
вич ( Югославия) — над голланд
кой К. Врекен, Т. Штадлер (Юго
славия) .— над венгеркой Эдит 
Билек. На ничью согласились 
К. Эретовй, (Ю гославия) и К. Ио- 
ванович (Ю гославия). '■

Турнир продлится до 24 марта.

В несколько строк
♦> На II зимней Спартакиаде наро

дов СССР закончились соревнования 
в горнолыжном троеборье у  женщин. 
Зяаиис абсолютной чемпионки стра
ны завоевала свердловчанка Г. Мало- 
земова. Золотую  медаль чемпиона 
Советского Союза но биатлону (лыж
ная гонка на 20 километров со 
стрельбой) завоевал трехкратный 

чемпион мира армеец В. Меланин.
В состязаниях фигуристов (они на

чались в Киеве) определились пер
вые победители. Золотые медали в 
танцах на льду аавоевали москвичи 
Л. Пахомова и В. Рыжкнн.

•> Футболисты ЦСКА одержали в 
Болгарии очередную победу. Со сче
том 2 : 1 они выиграли в Софии у 
местного «Локомотива», я торпедов- 
пы Москвы в Ливане победили ко
манду «Н иж м ек» со счетом 3 : 0 .

подгсповку кадров для федерального дискриминация и неграмотность мно- 
бюро расследований США. Джонсон [гид: американцев.

Редактор
Ю. ХОМЕРИКИ.

СО О БЩ Е Н ИЯ  0 3  Г А Н Ы
А К К РА . 9  марта. (ТАСС). Новые гая- 

еи и о власти объявили о  вапрещеиин  
деятельности организации «Юные рно*. 
неры Ганы»,- - •

ПАРИ Ж . 9 марта. (ТАСС). Как пере- 
двет иа Аккры корреспондент агентств*  
Ф ранс Пресс, выступая перед солдатами  
гайской армии, член национального со
вет* освобож дения генерал К вееи Ок
рой опроверг сообщ ения аапаДяых ин
формационных агентств и газет о  гибе
ли  советских специалистов, ноторые 
якобы участвовали в уличны х боях но 
время военного переворота в  Гаие.

донезии продолжаются уже несколь-1 
ко недель. За  их спиной, как сказал і 
президент Индонезии -Сукйрно, стоит [ 
внутренняя и внешняя реакция. Каж-1 

день при ее активном участии ! 
организуются так называемые <сти- | 
хийные демонстрации» студентов и 
школьников. Члены правых молод еж- ] 
ных организаций КАМИ и КАП ПИ | 
захватшш здание университета, лек- : 
ционный зал министерства культуры ! 
и превратили их в  свою штаб-квар- | 
тиру.

Они терроризируют жителей горо-1 
да, отбирают машины, разъезжают | 
на них по улицам, горланя антипра- \ 
вительственные, антикоммунистиче- I
ские лозунги.

Вчера С у  карно в  сопровождении 
заместителей премьер-министра Су- 
банд рио, Салеха и корреспондентов 
посетил разгромленное здание МИД.

Заведующий архивным отделом 
М ИД сообщил Сукарно, что во вре- 
чя погрома пропали многие важные 
документы, в  том числе соглашения, 
договоры с другими.странами, блан
ки загранпаспортов. Осмотрев горы 
бумаг, взломанные шкафы, испачкан
ные стены, Сукарно сказал, что та
кой погром мог.іЛ учинить только 
контрреволюция, • ■

■ ■

СООБЩЕНИЯ • С П Р А В К И • ОБЪЯВЛЕНИЯ
Т е а т р ы

СЕГОДНЯ

Театр оперы и  балета имени 3 . Па
лиашвили — «Севильский цирюль
ник* (в  19 час. 30 м ин .); театр име
ни К . М арджанишвили —- «Карусель  
жиани* (в  19 час» 30 м ин .); театр  
имени А . Грибоедова — «Требуется  
лж ец» (в 19 час. 36 мин., 6-й спек. 
11-го аб;); театр армянской драмы  
имени С. Ш аумяна —  «Пепо» (в  19 
час. 30 м ин., аб. N  1 8 ); русский  
ТЮЗ •— «Недоросль* (в. 16 час.); 
Грузгосфилармояия, в помещения 
клуба имени Дзержинского — Одес
ский аетрадный оркестр (в 20 час.); 
Госцврв —  молодежны й коллектив 
«Веселая арена* .под руководством 
В, Владимирова. Большая равнооб- 
раавая программа (в  20 час.)}

МИНИСТЕРСТВО ПРИБОРОСТРОЕНИЯ, СРЕДСТВ АВТОМАТИЗАЦИИ И СИСТЕМ У П РА В Л ЕН И Я _С С С Р_

ТБИЛИССКИЙ НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ ПРИБОРОСТРОЕНИЯ И  СРЕДСТВ АВТОМ АТИЗАЦИИ (ТНИИСА)

О  Б  Т з  я в л  Я  е  т  конкурсный прием в аспирантуру по специальностям:
! .  Вычислительная техника (с  от

рывом в Сеа отрыва от  производ
ства).

2. Вычислительная математика (с
отрывом и без отрыва от производ
ства).

3. Приборы и устройства автома
тики и телемеханики (с  отрывом и 
без отрыва от производства).

4. Контрольно-измерительная тех
ника (б ез отрыва от производства).

В аспирантуру принимаются липа, 
имеющие законченное высшее обра
зование, опыт практической работы 
не менее двух лет после окончания 
высшего учебного заведения по про

филю избранной научной специаль
ности.

- Поступающие в аспирантуру сда
ют вступительные экзамены в объ
еме программы высшего учебного 
заведения по специальной дисципли
не, истории КПСС и одному из ино
странных языков.
- Заявление о приеме в аспирантуру 
подается на имя директора инсти
тута. .

К заявлению должны быть при
л о ж е н ы : ..  ’

Т. Нотариально заверенная копия 
диплома об окончании высшего учеб-

яого заведения и выписка из зачет
ной ведомости.

2. Характеристика с  последнего ме
ста работы.

3. Автобиография.
4. Личный листок по учету кадров 

с фотокарточкой 6 x 4 -
5. Список опубликованных научных 

трудов.
Липа, не имеющие опубликованных 

научных работ, представляют яауч 
ные доклады (рефераты ).

6. Документ о  стаж е практической 
работы (выписка из трудовой книж
ки. заверенная по месту работы).

7. Справкз о состоянии здоровья с
У / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / * / / / / / / / / ,

указанием о' возможности обучения 
в аспирантуре.

Заявления принимаются до 25 ап
рели 1966 года.

Начало - всту пительных экзаменов 
е  16 мая 1966 года.

Липам, допущейным к сдаче экза
менов в аспирантуру с отрывом и 
без отрыва от производства, предо
ставляется отпуск в 30 календарных 
дней с сохранением заработной пла
ты по м есту работы для подготовки 
и сдачи вступительных экзаменов. 8

Справки по • т е л , 5-62-6Г, 5-57-01, |  
; дон. 5-32.

Адрес: г. Тбилиси, ул. Камо, 37, ^
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